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Dificilmente, o engenheiro
Artur Ribeiro não será o vice
na chapa do pré-candidato a
prefeito pelo PSDB, Barjas
Negri. É que, nos encontros
de bairros, entre amigos e
correligionários, a presença
do ex-secretário de Obras do
tucano é marcante. João
Paulo Pimenta, pré-candida-
to a vereador pelo PSB, é o
que mais mostra isso... Ou,

mais uma vez, as nuvens fa-
larão mais alto. Na foto, ex-
vereador José Marcos Aba-
dala (MDB), ex-prefeito Bar-
jas Negri (PSDB) e o enge-
nheiro Artur Ribeirto (direita).
Só que divulgar agora um
nome, claro, os estrategistas
entendem quem pode preju-
dicar o apoio. Logo, vence o
prazo e haverá fumaça na
chaminé do ninho tucano.
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Fabio Sanches, Andréa Almeida
e Tássia Espego, que trabalha-
ram na Festa das Nações, em

SOLIDARIEDADE
todos os preparativos, comemo-
ram o encerramento de mais um
encontro da solidariedade. A5

BEBEL
A deputada estadual piraci-

cabana Professora Bebel (PT), pré-
candidata à prefeita de Piracicaba
nas eleições de outubro, fez ques-
tão de prestigiar a 39ª Festa das
Nações de Piracicaba. Acompa-
nhada pela sua filha Maria Ma-
noela, de familiares e amigos, Be-
bel esteve lá na quinta (16), e do-
mingo (19), quando percorreu di-
versas barracas e saboreou diver-
sos quitutes, além de dialogar com
diversos piracicabanos que tam-
bém prestigiaram o evento. A9

ACLAMADO
O documentário “Lula”, pre-

parado há vários anos pelos cinea-
tas Oliver Stone e Rob Wilson, foi
apresentado ao público, e a estreia
aconteceu durante o Festival de
Cannes, durante a mostra de “Ses-
sões Especiais”. A plateia ficou en-
tusiasmada na sala Agnês Varda. É
a origem humilde e a ascensão polí-
tica, a um tempo só, de emoção.

LUCIANO
O prefeito Luciano Almeida

(PP), depois da abertura da 39ª
Festa das Nações, viajou para a
Indonésia. Trata-se de uma visi-
ta técnica dos Comitês PCJ (Pi-
racicaba, Capivari e Jundiaí), do
qual é presidente, e uma delega-
ção brasileira foi para lá. Boa vi-
agem, prefeito, feliz retorno.

GERALDO
Enquanto isso, o filho do

vice-presidente Geraldo Alckmin
(PSB), Geraldinho, passou o fim
de semana na Região e queria vi-
sitar o sistema de tratamento do
Semae. O amigo do amigo provi-
denciou o atendimento, agenda-
do pela primeira dama Andrea
Almeida, mas, por outros moti-
vos, Geraldinho acabou cancelan-
do. Quando puder voltar, seja
sempre bem-vindo, Geraldinho.

NA FESTA
O pré-candidato a prefeitu-

ra de Piracicaba Barjas Negri
(PSDB) prestigiou as entidades
assistenciais na Festa das Na-
ções que aconteceu de 15 a 19 de
maio, no Engenho Central. O ex-
prefeito tucano encontrou com
amigos, com pré-candidatos ao
legislativo piracicabano que tam-
bém estavam apoiando um dos
maiores eventos beneficentes,
que além de ótimas opções gas-
tronômicas, promove o bem.

PATRÍCIA
Após passar pelo gabinete do

vereador André Bandeira (PSDB)
como assessora, Patrícia Krug-
ner é pré-candidata ao edifício
Prudente de Moraes, pelo Cida-
dania, partido do ex-deputado
estadual Roberto Morais, que
está na federação do PSDB/Ci-
dadania, que apoia o pré-candida-
to Barjas Negri para o Executivo.

PARQUE PIRACICABA
O bairro da Zona Norte de

Piracicaba tem vários pré-can-
didatos a vereador de diferen-
tes partidos e ideologia políti-
cas. Pelo Cidadania, o ex-ve-
reador Carlinhos Cavalcante
está trabalhando com afinco,
fazendo reuniões, conversan-
do com moradores e buscando
apoio a sua pré-candidatura.

Nota oficial do HRP-Unicamp
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Número de Leitos
Enfermaria cirúrgica – 42
Enfermaria Clínica – 42
UTI Adulto – 20
Total – 104
Salas Cirúrgicas
Centro Cirúrgico – 08
Centro Cirúrgico Ambulatorial – 03
Especialidades
Médicas – 24, dentre elas, Ortopedia, Urologia, Ginecologia e
Nutrologia
Não Médicas – 7, dentre elas, Fisioterapia, Piscologia, Nutrição
e Enfermagem
Quadro de Funcionários
Colaboradores – 840
Médicos – 181
Médicos/Residentes – 15
Dentistas/Residentes – 11
Técnicos e Auxiliares de Enfermagem – 233
Enfermeiros – 66
Parceiros – 82
Procedimentos Gerais – Anual (2023)
Consultas Médicas – 62.824
Consultas Não Médicas – 13.218
Cirurgias Hospitalares, Ambulatoriais e Dia – 12.231
Exames/Serviço de Apoio Diagnóstico Terapêutico (SADT) –
102.467

Fonte: Hospital Regional de Piracicaba (HRP-Unicamp)
Referência – abril/2024

A Diretoria do Hospital
Regional de Piracicaba
(HRP-Unicamp), que atende
26 cidades da região de Pi-
racicaba, em resposta à nota
publicada nesta prestigiada
coluna sobre requerimento
do vereador Cássio Luiz Bar-
bosa, esclarece à população
que todos os dados referen-

tes à instituição constam do
Portal da Transparência, cujo
acesso é permitido a todos
os cidadãos brasileiros.

Segue abaixo um pano-
rama público e completo da
instituição, que atende ex-
clusivamente pacientes do
Sistema Único de Saúde
(SUS) em cirurgias eletivas.

Prefeitura abre linha de cuidado
de sobrepeso e de obesidade

Departamento de Atenção Básica e Coordenadoria de Alimentação e Nutrição,
ambos ligadas à Secretaria de Saúde, realizam conjunto de ações sobre o assunto

Com o objetivo de uniformi-
zar e otimizar o atendimento à
pessoa com sobrepeso e obesida-
de na Rede Básica de Saúde Pira-
cicaba, a Secretaria Municipal de
Saúde criou recentemente a Li-
nha de Cuidado do Sobrepeso e
Obesidade (LCSO), que une o De-

partamento de Atenção Básica
(DAB) e a Coordenadoria de Pro-
gramas de Alimentação e Nutri-
ção (CPAN). O secretário de Saú-
de, Augusto Muzilli Júnior, enal-
teceu a ação idealizada pela CPAN
em parceria com a DAB e desta-
cou que fazer ações de prevenção

a doenças de síndrome metabóli-
ca é muito importante. “A obesi-
dade é uma doença grave que
precisa ser trabalhada o mais pre-
cocemente possível. Como médi-
co vascular, vejo na rotina do meu
consultório os problemas causa-
dos por ela”, disse o secretário.

Para que a rede se estruture e
coloque a LCSO em prática, vem
acontecendo capacitação para
dois profissionais por unidade de
saúde, onde serão trabalhados
temas como obesidade, trabalho
em grupo, alimentação, saúde
mental e atividade física. A6

FINAL DO
CAMPEONATO
AMADOR DE
FUTEBOL
A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), se-
gunda presidente da
Apeoesp e pré-candidata
a prefeita de Piracicaba —
prestigiou, domingo (19),
a grande final do Campe-
onato de Futebol Amador
da cidade de Piracicaba,
disputada no Estádio Ba-
rão da Serra Negra, e en-
tregou as medalhas e o
troféu de campeão à equi-
pe do Colômbia, da cida-
de de Rio das Pedras,
que ficou com o título ao
bater o São Jorge, nos
pênaltis, depois de empa-
te em 0 a 0, no tempo nor-
mal. O Campeonato Ama-
dor de Piracicaba é pro-
movido pela Liga Piracica-
bana de Futebol (LPF),
fundada em 1940, e reu-
niu 18 equipes. A10

No último dia 16, o mandato coletivo “A Cidade é Sua”,
da vereadora Silvia Morales (PV), realizou uma soleni-
dade em celebração ao Dia Municipal de Combate à
LGBTIFobia, instituído com base nos decretos legisla-

COMBATE À LGBTIFOBIA
tivos 3/2021 e 11/2023. O evento aconteceu no Pavi-
lhão de Administração e Economia da Esalq/USP e
recebeu personalidades do segmento, dentre elas o
deputado estadual Guilherme Cortez (PSOL). A12
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LEMBRANÇAS DE UM VELHO ALDEÃO (17)

nos afogueavam-nos a
imaginação e desperta-
vam-nos outros e no-
vos hábitos e costu-
mes. A rápida e, por
fim, trágica passagem
de James Dean pela
vida e pela cinemato-
grafia marcou-nos
dramaticamente. Tí-
nhamos que continuar
celebrando a memória

daquele jovem ídolo. E ele, Marlon
Brando, Steve McQueen ficaram
imortalizados como verdadeiros
símbolos daquela geração.

Cabelos compridos, roupas
desleixadas, requebros sensuais
como os de Elvis Presley, criar
um Woodstock brasileiro, viver
com e para a guitarra, cantar e
dançar o "rock", aderir ao ié-ié
de Roberto Carlos - isso foi um
pouco daquele antes, que pre-
cedeu esse agora. Foram nos-
sos bom e belo, o nosso bem.
Saudade, pois, como não a sen-
tir? Talvez, porém, seja algo
mais próximo à nostalgia, essa
certeza da ausência de um tem-
po, de um lugar, de toda uma
história anteriormente vivida.

Tolice, no entanto, estabele-
cer comparações. Lembranças
permanecem vivas por palpita-
rem ao compasso do coração. São
parte de nós mesmos. Por isso, a
dor e a tristeza não nos abando-
nam também. Ora, mas alguém
já nos ensinou que "recordar é
viver". Um reviver. E, nesses tem-
pos desafiadores - semelhantes
a outros que vivemos - chega a
ser revigorante reconhecer que
nem toda transformação tem o
poder de destruir a essência do
ser humano. Então e de repente,
ressurgem um doce da infância,
o perfume de uma flor ou de al-
guém, a música que fez parte de
um amor juvenil, um objeto es-
quecido em algum canto da casa.

Enfim, o antes do agora
nos acompanha. E o amanhã
o trará de volta, na ironia de
o agora vir a tornar-se nos-
so antes. "Chi lo sá?"

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Feliz ou infeliz-
mente para mim
mesmo, nunca

consegui contar com
o futuro. E, desde a
infância, soube, po-
rém, conviver com
fantasias. Com dese-
jos. No entanto, fo-
ram sempre anelos
para tudo acontecer rapida-
mente. Se possível, no dia se-
guinte. Foi assim - igual ou espe-
cialmente - no amor. Mariana -
a mãe de meus filhos, tão cedo
tendo partido - e eu éramos
quase crianças quando nos
apaixonamos. Ela, com 13 ani-
nhos. Eu, recém-chegado aos 14.
Foi em 1954. E, até do dia, ainda
me recordo: 31 de outubro.

Pois bem. Aquele era o ano
dos grandes acontecimentos.
Suicídio de Getúlio, bicentenário
da cidade de São Paulo, eleições
em conflito, prenúncio da che-
gada de Juscelino, mundial de
futebol. E os cabelos compridos,
a minissaia, Beatles, Elvis Pres-
ley, rock'n'roll, Vinicius, Tom...
Enfim, eram o que passou a ser
reconhecido como "anos doura-
dos". Foi quando - diante de tan-
ta aventura - propus à minha
Mariana: "Vamos fugir?" Ela
aceitou, mas - movida pelo ins-
tinto feminino - queria saber dos
detalhes. Fugir para onde, viver
do quê, com o quê? Eu não soube
responder. Mas, alguns anos de-
pois - e nós dois tomados pelo fogo
da paixão - encontrei a solução:
"Vamos para Cuba ajudar Fidel
Castro e Che Guevara na revolu-
ção de lá. Podemos cortar cana."

Meus pais, porém, descobri-
ram. E ele - com a serenidade de
uma sabedoria nascida do sofri-
mento - falou: "Meu filho. Você
e a Mariana não precisam fugir.
Somos próximos do Mário Dedi-
ni e eu posso arranjar para vocês
cortarem cana numa das usi-
nas dele..." Foi terrível. Humi-
lhante. Cortar cana por aqui?
Viver nosso romance juvenil
perto da família, sem aventura,
sem qualquer relance de heroís-
mo, de fuga, de contestação?

Queríamos - jovens e ado-
lescentes - "consertar o mundo".
Transformá-lo. Não sabíamos,
porém, como. Nem mesmo o por-
quê de fazê-lo. No agora, sei ter-
se tratado do sonho de liberda-
de. E de rompimento de tabus e
preconceitos que, por tanto tem-
po, haviam tentado subjugar as
vontades. Filmes hollywoodia-

O antes do agora

LembrançasLembrançasLembrançasLembrançasLembranças
permanecempermanecempermanecempermanecempermanecem
vivas porvivas porvivas porvivas porvivas por
palpitarempalpitarempalpitarempalpitarempalpitarem
ao compassoao compassoao compassoao compassoao compasso
do coraçãodo coraçãodo coraçãodo coraçãodo coração

ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

no mundo externo
está nos dizendo.

Muito mais im-
portante que desenvol-
ver habilidades de fa-
lar com o som da pró-
pria voz é sabermos di-
zer com o calor dos
bons propósitos algu-
ma coisa com voz, ges-
tos, postura, olhar, re-

ciprocidade, atenção, resiliência.

Tudo isso junto forma o
quadro comunicacional que
torna o mundo em que vivemos
bem mais bonito é interessan-
te. Aí a habilidade em oratória
fica sendo um diferencial que
torna the best a pessoa  que se
comunica de forma integral.

———
Fermino Neto, professor

Fermino Neto

Todos sabemos
o que aconte-
ce com uma

pessoa que não se
comunica.

Claro que não
se trata apenas da
comunicação verbal,
que representa só
8% do processo comunicativo;
mas da  comunicação visual,
da sensorial, da afetiva, da au-
ditiva; há grandes comunica-
dores hoje em dia até pales-
trantes que são deficientes au-
ditivos e falam e ouvem o
mundo através dos sinais,
olhares e movimentos da boca
do interlocutor. É possível se
comunica com eficiência de
várias formas, desde que haja
alguém transmitindo sua
mensagem e alguém ouvindo.

Os deficientes visuais
cada vez mais também aper-
feiçoam seu modo de vida
percebendo o mundo externo
através do método que lhes
possibilita ler e escrever.

A comunicação é um pro-
cesso que torna comum o que
temos dentro de nós ou nos faz
capazes de receber o que alguém

A incomunicação
é prejudicial
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Estado mínimo, neoliberalismo e o abandono aos pobres
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Adelino Francisco
de Oliveira

Ocontexto de
crise, tanto
no âmbito po-

lítico quanto no cená-
rio econômico, tem fo-
mentado debates so-
bre o papel que cabe
ao Estado na organi-
zação da vida em sociedade. O
cerne de toda discussão, quando
embasada em discernimento
ético, deveria estar na busca por
uma sociedade voltada para to-
dos, profundamente includen-
te, capaz de delinear estruturas
que respondam, com justiça e
equidade, às necessidades hu-
manas mais básicas. Aliás essa é
a grande tarefa da política, apon-
tar soluções para que todas as
pessoas possam viver com ple-
na dignidade. Fora disso, está
a barbárie, que defende dinâmi-
cas de exclusão e abando social.

Os defensores do Estado
mínimo logo se apressam em
proclamar as virtudes do livre
mercado, sedimentado no velho
- agora travestido de novo - li-
beralismo econômico. Em linhas
gerais o que se advoga é a no-
ção de uma autorregulação eco-

nômica a partir do prin-
cípio da livre concorrên-
cia do mercado. Nessa
concepção, na iniciativa
privada estaria a solu-
ção para todos os pro-
blemas sociais. O fato
inconteste é que mesmo
nos países mais alinha-
dos com o consenso neo-
liberal os desequilíbrios

sociais e ambientais persistem e até
se agravam, revelando a importân-
cia e imprescindibilidade da atua-
ção do Estado sob a economia.

O grande avanço do mundo
democrático talvez esteja justa-
mente na sua preocupação com a
coletividade, perspectivando a
vida em sociedade a partir do cri-
tério do bem comum. O bem es-
tar das pessoas deve ser a preo-
cupação de toda decisão no cam-
po da economia. Neste ponto, a
política econômica, longe de ser
concebida como uma entidade
natural, passa a contemplar uma
clara dimensão ética, sendo pla-
nejada e pensada para atender
aos anseios de todo cidadão. A
economia torna-se a base mate-
rial tão necessária para o aflora-
mento das potencialidades mais
humanas. Sem essa base materi-
al a vida, a existência singular se

torna escassa, reduzida, muito
limitada e sem perspectivas.

Aliás esse é o ponto central: a
política econômica deve assumir
como baliza inegociável a constru-
ção do bem coletivo, tendo a digni-
dade humana como critério ético
de toda e qualquer decisão e inicia-
tiva. A produção dos bens materi-
ais e culturais e toda riqueza acu-
mulada devem ser socialmente
repartidas, de maneira a suprir
as necessidades de cada cidadão.
Uma economia voltada para o de-
senvolvimento das pessoas, de
cada ser humano em particular e
de toda sociedade em geral.

Esse deve ser o debate de nos-
so tempo: qual o caminho para se
estruturar uma sociedade que cai-
ba todos, que preserve e defenda o
direito de cada indivíduo desen-
volver plenamente sua humanida-
de? Conceber um mundo sem po-
breza não deve ser um desafio tão
difícil assim. O atual modelo eco-
nômico é uma construção históri-

ca, não é uma realidade natural,
insuplantável. É possível se re-
construir as relações econômicas
agora em outras bases, tendo a
justiça social e a preservação am-
biental como dimensões funda-
mentais para uma nova e diver-
sa dinâmica de estrutura social.

O Estado, a partir de uma
concepção radical de democracia,
atento aos direitos de cidadania,
deve dar a direção para o desen-
volvimento dessa nova economia,
solidária e profundamente frater-
na. Livre de compreensões mági-
cas, que naturalizam o ideário do
mercado global, a economia vol-
taria a ser a ciência que guarda
a função de equacionar, com jus-
tiça e equidade, a divisão dos
bens produzidos pelo conjunto
da sociedade. Cabe à luta políti-
ca projetar o Estado como gran-
de guardião e garantidor de di-
reitos, capaz de forjar uma eco-
nomia a serviço da cidadania.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Repensando a Gestão de Pessoas
Gregório José

Em meio aos desa-
fios da quinta re-
 volução indus-

trial, é crucial repen-
sar a forma como en-
xergamos e gerencia-
mos as pessoas den-
tro das organizações.
Há muito tempo, a ex-
pressão "recursos humanos"
tem sido utilizada de forma
equivocada, reduzindo a atua-
ção humana a um simples re-
curso, facilmente substituível.

É preciso compreender que as
pessoas não são recursos, mas
sim agentes fundamentais no
processo de criação de valor das
empresas. Mesmo diante dos
avanços da inteligência artificial,
há habilidades que somente os se-
res humanos possuem, como o
pensamento crítico e a capacida-
de de análise de ambiguidade.

É mais que necessário huma-

nizar as relações de tra-
balho, reconhecendo o
potencial e a complexi-
dade de cada indivíduo.
A expressão "gestão de
pessoas" vem ganhando
espaço, refletindo uma
nova abordagem que
busca valorizar o talen-
to humano e promover
um ambiente de traba-

lho mais inclusivo e colaborativo.
Ao invés de simplesmente

alocar, deslocar ou descartar
pessoas, é necessário criar um
ambiente que permita o desen-
volvimento pleno de cada cola-
borador. Isso envolve não ape-
nas questões profissionais, mas
também pessoais, reconhecendo
as aspirações, motivações e di-
versidade de cada indivíduo.

A diversidade, aliás, é um
elemento fundamental para a
inovação e o crescimento das or-
ganizações. Empresas que prio-
rizam a diversidade no ambien-
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te de trabalho estão mais pro-
pensas a gerar ideias disrupti-
vas e incentivar o potencial cri-
ativo de seus colaboradores.

Diante desse novo paradig-
ma, o papel do departamento de
recursos humanos passa por uma
profunda transformação. Mais do
que simplesmente lidar com ques-
tões burocráticas, a gestão de
pessoas deve ser vista como uma
área estratégica, responsável por
promover o desenvolvimento
profissional e pessoal dos cola-
boradores, elaborando planos

de carreira, motivando equipes
e criando um ambiente propí-
cio ao crescimento e à inovação.

É hora de abandonar a visão
ultrapassada de que as pessoas são
apenas recursos a serem utiliza-
dos. Elas são muito mais do que
isso: são agentes de transforma-
ção, criatividade e inovação. É fun-
damental reconhecer e valorizar o
potencial humano, criando um
ambiente de trabalho mais huma-
no, inclusivo e colaborativo.

Li uma frase que achei inte-
ressante. Desconheço o autor,
mas a citarei aqui: "Quando eu
rotulo uma pessoa como recur-
so, inconscientemente, estou in-
filtrando na mente dela a cren-
ça que o seu conhecimento é li-
mitado e comum, que é apenas
mais um numa empresa. Que eu
posso trocar um recurso pelo
outro que não fará diferença".

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Aldo Fornazieri

Chora por ti Rio Grande. O
 teu choro é o choro do teu
 povo. Chora pelos teus mor-

tos, pelos teus desaparecidos, pe-
los teus desabrigados. Chora pela
tua dor e pelas dores de todas as
perdas. Chora pelos cães, gatos, ca-
valos e por outros animais que mor-
reram afogados, por aqueles que
sofreram nas águas, como Carame-
lo, mas que resistiram para viver.

Chora comovido Rio Grande,
pelos milhares de voluntários que
não mediram esforços, que fica-
ram noites acordados, que entra-
ram nas águas turbulentas e bar-
rentas para salvar vidas.

Chora comovido Rio Gran-
de, pela onda de solidariedade
que recebeste de milhões de
brasileiros e de pessoas de ou-
tros países, que te enviaram
todas as espécies de ajuda.

Chora Rio Grande pelas tuas
cidades devastadas, pelos bairros
arrasados, pelas pontes e casas le-
vadas pelas águas, pelas estradas
destruídas e interditadas, pelo ae-
roporto debaixo d'água, pelas tuas
arenas esportivas inundadas.

Chora mais ainda Rio Gran-
de, pelas escolas e creches que
desapareceram, pelos hospitais e
postos de Saúde engolfados, pe-
los documentos históricos dani-
ficados. São cunas de futuro que
foram parar debaixo d'água
para sempre junto com os ber-
ços e brinquedos das crianças.

Chora Rio Grande pelos vi-
nhedos da Serra esmagados pela
violência da lama, árvores e pedras
que rolaram das montanhas. Não
produzirão mais a saborosa uva e
deles não será mais possível pro-
duzir o oloroso e inebriante vinho.

Chora Rio Grande, pelos
teus trigais, arrozais e campo de
milho e soja devastados. Com eles
se foi a riqueza agrícola, o suor

dos camponeses e fazendeiros, a
esperança de uma recompensa
por pesado esforço. Dos teus tri-
gais não colherás o grão, não virá
o pão colonial quente, cozido no
forno a lenha para acompanhar
o salame, o queijo, o vinho.

Chora Rio Grande pelas
tuas macieiras arrancadas, pe-
las tuas hortaliças enterradas e
pelos laranjais que nos tempos
das floradas não exalarão mais
perfume celestial que atrai to-
das as epécies de abelhas e de
onde cantam os sabiás. O beija-
flor não beijará mais a flores dos
jardins das casas arrasadas.

E o que dizer dos pés de bu-
tiá e de cerejeira gaúcha que se
foram para sempre? O que dirás
Rio Grande do Sul do Luiz Carlos,
do Artêmio, da Ivonete, da Eva,
do Avelino, da Paloma, do Lo-
thar, do Hélio, da Helga, do Júlio
Antônio, da Bernadete, Cathari-
na, do Kaique, da Noeli... e das
centenas de mortos e desapareci-
dos que partiram sem dizer adeus?
O que dirás dos que se foram sem
serem identificados? E o que di-
rás da família que morreu abraça-
da em Roca Sales, soterrada pela
brutalidade do deslizamento?

Quando os rios furiosos que
descem das montanhas estiverem
calmos se quando as mansas
águas que invadiram as tuas ci-
dades baixas se esvaírem para o
mar, vai Rio Grande, senta-te so-
bre o dorso de tuas coxilhas, so-
bre os picos das montanhas da
Serra e caminha calmamente rumo
ao horizonte infinito dos teus pam-
pas. Nesses momentos em que a
dor lacerante pelas mortes se
transformar em saudosa dor da
alma, em que as tuas perdas ma-
teriais se transformar em triste-
za, em que começarão brotar se-
mentinhas de esperança, cessa o
teu choro e começa a reflitir acer-
ca do que fizeste a ti mesmo.

Então, lembra-te que desnu-
daste a serras e os pampas, trans-
formaste em cinzas árvores e ve-
getação, invadiste as margens dos
rios e os estrangulaste para cons-
truir cidades e estradas. Lembra-
te que assassinastes os passari-
nhos e dizimastes os animais sil-
vestres que viviam livres e felizes.
Destruíste as nascentes e envene-
naste os rios, provocando a morte
dos peixes e da vida aquática.

Lembra-te Rio Grande do
genocídio que praticaste contras
os povos originários, os indíge-
nas, e o desprezo que teu povo
nutre por eles até hoje. Invadiste
as suas terras, derrubaste as suas
matas e roubaste os seus direitos.

Quando tu estiveres andan-
do pelos pampas, lembra-te Rio
Grande da tua irresponsabilida-
de ao deixar que as pessoas cons-
truíssem as suas casas em áreas
que deveriam ser protegidas,
da pobreza, da desigualdade e
das injustiças sociais que dei-
xaste vicejar sob o teu céu azul.

Reflita sobre a irresponsabili-
dade criminosa dos teus políticos
negacionistas e oportunistas que
não cuidaram do meio ambiente.

Onde estão as tuas virtu-
des Rio Grande? As sufocaste
pela ambição dos gananciosos.
A valentia dos que lutaram pela
liberdade no passado se trans-
formou em grotesca agressão
e destruição da natureza, em
egoísmo desmedido pelo gan-
ho, em desrespeito pela vida.

Foste imprudente Rio Gran-

de. O que viste descer dos céus fo-
ram lágrimas diluvianas que cho-
raram a dor da natureza por to-
dos os males, por todas as violên-
cias e por todas as violações que ela
vem sofrendo. A natureza te mos-
trou Rio Grande que, nós huma-
nos, não somos nada quando ela
se encoleriza para punir a nossa
arrogância. Nem cidades, nem pon-
tes, nem aeroportos, nem comuni-
cações, nem estádios, nem paláci-
os, nem rede elétrica, nem as mu-
ralhas são suficientemente fortes
para aplacar a fúria da natureza.

O que te aconteceu Rio
Grande foi uma dura advertên-
cia para todos nós, para toda a
humanidade. Se não mudarmos
os modos de produzir e de consu-
mir, as formas de nos relacionar
com a natureza, se não regenerar-
mos o que destruímos, a própria
vida, a civilização humana e todas
as espécies estão ameaçadas.

Agora, na tua reconstrução
Rio Grande, tens a chance de ser
modelo, farol, de não fazer mais
o que não deve ser feito para fa-
zer o que deve ser feito. Caso
contrário, nem tudo o que se
planta crescerá e no lugar do
amor florescerá a dor. Cuidado
Rio Grande para não mostrar
para quem quiser ver que és um
lugar para se viver e chorar. Re-
flita sobre a herança que deixa-
rás para os teus netos e bisnetos,
para as tuas gerações futuras.

Respeita Rio Grande a tua
maltratada Mãe, aquela que dá a
vida a todos os seres, aquela que te
dá a uva e o vinho, aquela que te dá
os grãos, aquela que te dá as maçãs
e os frutos, aquela que te dá as azei-
tonas e os óleos. Respeita Rio Grande
aquela que te permite viver.

———
Aldo Fornazieri, profes-
sor da Escola de Socio-
logia e Política e autor
de Liderança e Poder
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PREÇOS
É comum ouvirmos que a

inflação está sob controle. Real-
mente os números oficiais mos-
tram estabilidade. Mas, temos
razões para queixas/lamentos. É
verdade que o essencial, ou seja,
alimentos básicos, mostram va-
lores sob controle. Contudo, con-
sumimos outros itens indispen-
sáveis/importantes. Produtos de
limpeza mostram constantes al-
terações de preços, bem como os
de higiene pessoal. Se quiser in-
crementar só um pouquinho sua
lista de despesa/vontade, terá
surpresas desagradáveis. Pense

num bom chocolate, um deso-
dorante com qualidade, no
gostoso sorvete, numa carne
diferente, enfim, coisas co-
muns. Então, se não quiser ver
seu salário rapidamente desa-
parecer, tem que administrar.
Entrará em campo a necessida-
de do bom senso. Ou do juízo.

PONTO FINAL
Nosso famoso rio Piracica-

ba, já vive a época da baixa. Me-
nos água. É a fase das pedras,
quando lamentamos a imagem
de um rio cantado em versos e
prosas. Faz parte. Infelizmente.

Só o Senhor é Deus

Isaías 43.10,11

... entendam que eu sou, e que antes de mim deus
nenhum se formou, e depois de mim nenhum haverá.
Eu, eu sou o Senhor, e fora de mim não há salvador.

A solução para todos os pro-
blemas existentes está, e é; Deus.
Não existe solução para proble-
mas fora de Deus, sejam eles
quais forem. Por que? Porque
Deus é o único ser perfeito e com-
pleto, em Deus não falta nada e
não sobra nada. Ele diz: fora de
mim não há salvador. A salva-
ção para todas as questões, to-

dos os problemas existentes e
que ainda irão existir, está em
Deus, no Deus da Bíblia. As gran-
des questões os problemas huma-
nos na maioria tem motivos e ra-
zões econômicas. As grandes e
pequenas questões econômicas
tanto de direita como de esquer-
da tem suas soluções apenas em
Deus. Na benção de Deus.

As causas doAs causas doAs causas doAs causas doAs causas do
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José Renato Nalini

Um dos efeitos
das mudanças
climáticas é a

elevação do nível do
mar. Derretem as calo-
tas polares, o gelo é
água e o mar avança.
Isso já chegou ao Brasil
e, em lugar de se en-
frentar a crise de frente, com os
remédios que todos conhecem, os
governos adotam paliativas.

É preciso encarar as causas,
não os efeitos. As causas do aque-
cimento global são a emissão dos
gases produtores do efeito-estu-
fa, o desmatamento e a excessiva
produção de resíduos sólidos. A
descarbonização caminha lenta-
mente, porque envolve inúmeras
questões. Erigiu-se uma civiliza-
ção baseada no automóvel. A im-
plementação dos modelos elétri-

cos encontra barreiras
criadas pelo próprio
governo. Há uma taxa-
ção do carro elétrico
superior à do carro em
combustão. Quando o
primeiro não emite
CO2 e o segundo sim.

O desmatamento
é um câncer que con-
tinua a corroer as en-

tranhas brasileiras, qual metás-
tase. Em todos os biomas. In-
clusive na nossa Mata Atlânti-
ca, da qual existe mínimo resí-
duo, quase todo em mãos parti-
culares. E a produção de lixo é
próspera. Proporcional à falta de
educação de qualidade, que fa-
ria com que a própria popula-
ção cuidasse de seus descartes.

Mas o que é que algumas pre-
feituras de cidades da orla estão
fazendo? Alargando as praias.
Como se fosse fácil "brincar de

Bandaid na fratura

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Deus". Fazer praias mais largas
do que as que Ele nos ofertou.

Uma vez mais, os cientistas
advertem: essa resposta à eleva-
ção do nível do mar é falaciosa.
Draga-se o fundo do mar, que tem
uma biodiversidade ainda ignora-
da até mesmo pela Universidade.
Ali também repousam poluentes,
cistos de algas que produzem a
maré vermelha. O aviso foi dado.
Alguém prestou atenção nele?

A maré vermelha tem acon-
tecido com frequência no litoral
brasileiro. É um fenômeno cau-
sado pela proliferação excessiva
de algas, principalmente as es-
pécies tóxicas. Muitos banhistas
sofrem com o contato com essas
algas. Tudo isso não tem moti-
vado as municipalidades a repen-
sarem o seu método de combate
à elevação do nível do mar.

Aguarde-se desdobramen-
to dessa história. Prejuízos
para a pesca, prejuízos para a
biodiversidade e, ao final, o
mar voltará a retomar o que é
seu. É colocar bandaid na fra-
tura. Quem acha que dá certo?

———
José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Oempregador daqueles 17  se-
 tores que mais geram em-
pregos no País vive hoje -

mercê de estranha decisão do
governo -  uma de suas maiores
incertezas. Não sabe se na próxi-
ma segunda-feira (20/05) terá
de recolher a contribuição previ-
denciária desonerada (de 1 a
4,5% do movimento bruto de seu
negócio) ou a contribuição one-
rada (20% dos salários pagos a
seus colaboradores). Tudo por-
que o Congresso Nacional apro-
vou a prorrogação do favor fis-
cal - que é praticado desde 2011 -
até o final de 2027 e o governo
faz de tudo para derrogar a lei.
Primeiro vetou a lei e teve o veto
rejeitado; em seguida, editou uma
Medida Provis&oacut e;ria que o
Parlamento recusou-se a trami-
tar porque modificava matéria já
discutida, votada e aprovada.

O recurso ao Supremo Tri-
bunal Federal, que emitiu limi-
nar suspendendo a desoneração
é o motivo da incerteza do pre-
sente. A Receita Federal já avisou
esperar o recolhimento da contri-
buição "cheia", mas um acordo
Executivo-Legislativo, consturado

e firmado nos últimos dias, prevê
a manutenção da contribuição
desonerada até o final do ano e
a sua flexibilização nos próximos
quatro anos, até a eliminação
dos descontos ao final de 2028.
O senador Efraim Filho (União/
PB), já apresentou projeto nes-
sa direção e o parlamento deve-
rá se mobilizar para construção
dos pormenores do acordo.

Mas, para atender aos ter-
mos do acordo, a Advocacia Ge-
ral da União (AGU), autora da
petição que conseguiu a liminar
no STF, pediu a suspensão dos
seus efeitos por 60 dias, prazo
supostamente suficiente para a
nova lei passar pelo Senado Fe-
deral e Câmara dos Deputados.
A decisão da Corte é que deverá
determinar o nível dos recolhimen-
tos neste dia 20 e nos próximos
meses, até a sanção da nova  lei.

A desoneração foi criada
com o objetivo de proteger a eco-
nomia nacional dos efeitos da
crise econômica mundal de
2008, quando a bolha imobiliá-
ria explodiu nos Estados Unidos
e levou problemas a toda a econo-
mia ocidental. No Brasil, a troca
do regime de contribuição previ-
denciária é citada como geradora

de mais de 9 milhões de postos de
trabalho que até hoje se mantém.
A lei aprovada no ano passado
prorrogava o beneficio até o final
de 2027. E o novo projeto estende
os descontos até 2028, mas os
torna menores a partir de 2025.

A questão da desoneração
previdenciária é apenas mais um
dos itens em que o atual governo
busca o aumento da arrecadação
e tem provocado a divergência en-
tre Executivo e Legislativo. Uma
série de propostas oneradoras em
diferentes tributos já foram bar-
radas no Congresso e o governo
insiste em emplacá-las ainda que
parcialmente, como ocorre agora
na contribuição previdenciária.

Aumentar ou não os impos-
tos é uma questão política. Quem

está no governo normalmente de-
fende o aumento das alíquotas e
argumenta com o combate ao dé-
ficit publico e a necessidade de
manter serviços à população. No
Legislativo, a visão geral é oposta.
Senadores e deputados pregam
que em vez de aumentar impos-
tos, o que penaliza o contribuinte,
o governo deveria reduzir os gas-
tos, o que não ocorre na adminis-
tração petista, que tem fama de
gastadora. \O que não deveria acon-
tecer é a insegurança hoje vivida
pelo contribuinte que, faltando três
dias para o pagamento, ainda não
sabe em que bases terá de pagar.

Ainda mais. A lei de desone-
ração agora em reforma também
contempla as prefeituras de me-
nor porte, colocadas no texto
como um jabuti (termo empre-
gado em Brasília para definir a
inclusão de matérias estranhas
ao original). É um problema que
também precisará ser resolvido...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

tria. Para entender o que é e quem
incorpora heroísmo em seu agir.
Saber quem foi João Candido Fi-
lisberto, sua origem, seu caráter,
sua dignidade. Saber que homens
formavam o coletivo dos maru-
jos, sua cultura. Saber de que có-
digos se extraíram os protocolos
da disciplina. Saber como era seu
habitat naquelas embarcações,
sua alimentação, sua saúde. Isso
tudo porque aqueles homens, ma-
rujos, demandavam como deman-
dam hoje respeito para com sua
dignidade razão da batalha de-
nominada "Revolta da Chibata".

JUSTIFICAÇÃO - A Histó-
ria de um país não é feita apenas
com a ação de grandes homens e
mulheres, geralmente ligados aos
segmentos dominantes da socie-
dade ou ao poder político (chefes
de estado, políticos, monarcas,
militares, entre outros), mas se
tece, também, no cotidiano das
relações sociais e das lutas políti-
cas. Esta proposição legislativa
vai nessa última direção ao pro-
por que seja inscrito no Livro dos
Heróis e Heroínas da Pátria, de-
positado no Panteão Nacional, na
capital da República, o nome de
João Cândido Felisberto, mari-
nheiro e líder de um dos movi-
mentos sociais mais importantes
da Primeira República, a Revolta
da Chibata (1910), conhecida
também como "Revolta dos Ma-
rinheiros". Mas o que foi esse mo-
vimento social, muitas vezes omi-
tido das páginas de nossos livros
que se pautam por uma história
oficial? Revoltados com a alimen-
tação estragada, os trabalhos pe-
sados e com a humilhação dos
castigos corporais, os marinhei-
ros brasileiros se revoltaram na
madrugada de 22 para 23 de no-
vembro de 1910. Na época, a Ma-
rinha de Guerra brasileira estava
dentre as mais fortes do mundo.
Já o tratamento dos marinheiros
repetia as piores tradições: de um
lado, da própria escravidão bra-
sileira e, de outro, de diferentes

João Cândido, Almirante Negro, sim!
José Maria Teixeira

Não há como contestar ou re-
pudiar o caráter emble-
mático do fato ocorrido na

Marinha Brasileira em 1910 e para
o qual se busca hoje, ainda que tar-
diamente, não atribuir, mas reco-
nhecer, sim, o heroísmo que em alto
grau revestiu a Revolta da Chiba-
ta, representado pelo protagonis-
mo inconteste do  então marinhei-
ro negro João Cândido Filisberto.

O projeto que ora propõe a in-
clusão do nome de  João Cândido,
negro, líder da Revolta da Chibata,
no livro de Heróis e Heroinas da
Pátria,  a desplante de quem quer
que seja, configura, sim, a oportu-
nidade impar à Marinha Brasilei-
ra de reconhecer publicamente que
errou ao adotar protocolos inade-
quados para com os marujos quan-
do possivelmente falhos no cum-
primento de suas funções, alem de
se penitenciar das condições desu-
manas em que eram mantidos.

Na última semana, o coman-
dante da Marinha, Marcos Sam-
paio Olsen, apresentou posiciona-
mento contrário à inclusão do
nome  de João Cândido no Livro
de Heróis e Heroínas da Pátria
da corporação por, segundo ele,
"enaltecer um heroísmo infunda-
do" ao reconhecer uma liderança
que se insurgiu a partir do papel
que exercia na corporação.

Por esta manifestação con-
tra o projeto, o comandante re-
cebeu críticas ácidas de diversos
setores da sociedade. Porém, crí-
ticas não suficientes para acla-
rar-lhe a mente levando-o a acei-
tar o projeto. É estranho que
nem mesmo a louvaçao da cul-
tura popular de há tempos can-
tada em verso, de Norte ao Sul,
do Leste ao Oeste do País, fazen-
do justiça, conseguiu mostrar a
este comandante  a magnitude
do negro Joao Candido Filisber-
to, simples marinheiro, consagra-
do pelos seus feitos e sanha: "Sal-
ve o Almirante negro. Que tem por
monumento  as pedras pisadas do
cais".  Composição: João Bosco e
Aldir Blanc. Toma-se aqui a li-
berdade dos leitores transcreven-
do na integra a letra desta com-
posição naturalmente empresta-
do da memória o acompanha-
mento musical assim desfrutan-
do mais da glória de Joao Candi-
do Filisberto, o almirante negro.
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*****
"Há muito tempo nas
águas da Guanabara

O dragão do mar reapareceu
Na figura de um bravo feiticeiro
A quem a história não esqueceu

Conhecido como navegante negro
Tinha dignidade de

um mestre sala
E ao acenar pelo mar
na alegria das regatas
Foi saudado no porto,

pelas mocinhas francesas

Jovens polacas e
por batalhões de mulatas
Rubras cascatas jorravam

das costas
Dos santos entre
cantos e chibatas

Inundando o coração
do pessoal do porão

E a exemplo do feiticeiro
gritava então

Glória aos piratas,
às mulatas, às sereias

Glória à farofa, à cachaça,
às baleias

Glória a todas as lutas inglórias
Que através da nossa história

Não esquecemos jamais
Salve o navegante negro
Que tem por monumento

As pedras pisadas do cais"

*****
Pois bem. Não se esperava

de um comandante da Marinha
Brasileira, nos dias atuais, di-
ante de tal propositura ao Con-
gresso Nacional, um posiciona-
mento inconsequente. Mesmo
porque não compete à nobre ins-
tituição criar ou anular lei.  Atin-
gido pela crítica ao falar de he-
roísmo infundado, sem as devi-
das ressalvas, sente-se ofendido.

Segundo a mídia, o jornal o
Globo 30/04/24, Marcos Sampaio
Olsen, mais raivoso, voltou a pú-
blico, defendendo o veto à inclu-
são do nome do líder da Revolta
da Chibata no Livro dos Herois e
Heroínas da Pátria.  Desta vez,
porém, defendendo-se de cono-
tação pessoal que ele trouxe à
baila negando racismo e firman-
do-se isento de viés ideológico.

Aqui, mais uma vez, requer
a licença dos leitores para traçar
na integra a justificação do pro-
jeto de  lei que propõe a inclusão
do nome de João Candido no Li-
vro dos Herois e Heroínas da Pá-

esquadras (a começar pela ingle-
sa), que faziam da chibata um há-
bito cotidiano. João Cândido Fe-
lisberto, gaúcho, filho de escra-
vos, liderou a revolta pela digni-
dade humana em nossa Marinha
de Guerra e em nosso País. Duvi-
dava-se que marinheiros semia-
nalfabetos conseguissem mano-
brar uma das mais potentes es-
quadras do mundo. João Cândi-
do não apenas realizou tal feito,
como ainda o fez de maneira per-
feita, do ponto de vista da guerra
naval. Daí que o título de "Almi-
rante Negro" lhe caia perfeita-
mente. Sob o seu comando, em
resposta ao castigo do marinhei-
ro Marcelino Rodrigues de Me-
nezes com 250 chibatadas ao ru-
far de tambores, amotinam-se as
tripulações dos encouraçados
Minas Gerais e São Paulo, levan-
do à execução de alguns oficiais,
após renhida luta. Apoiam o mo-
vimento os cruzadores Barroso e
Bahia. Mais de dois mil homens
participam. Bombardeia-se a ci-
dade do Rio de Janeiro, que é
mantida durante cinco dias sob
os canhões dos revoltosos. O ul-
timato enviado ao Presidente da
República, Hermes da Fonseca,
representa um marco na luta pela
dignidade de nosso povo: "Nós,
marinheiros, cidadãos brasileiros
e republicanos, não podendo mais
suportar a escravidão na Mari-
nha Brasileira, a falta de proteção
que a Pátria nos dá, e até então
não nos chegou, rompemos o véu
negro, que nos cobria aos olhos
do enganado e patriótico povo.
Achando-se todos os navios em
nosso poder, tendo a seu bordo
prisioneiros todos os oficiais. Re-
formar o código imoral e vergonho-
so que nos rege, a fim de que desa-
pareça a chibata, o bolo, e outros
castigos semelhantes; aumentar o
nosso soldo, educar os marinhei-
ros que não têm competência para
vestir a orgulhosa farda. Tem,
V.Exª, o prazo de 12 horas para
mandar-nos a resposta satisfató-
ria sob pena de ver a pátria ani-
quilada. (assinado) Marinheiros".

Por tudo isso, da memória po-
pular aos anais da História do Bra-
sil, Estado Democrático de Direito,
João Candido Felisberto, sem ne-
nhum favor "Almirante negro", sim.

———
José Maria Teixeira,
professor
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A complexa teia entre liberdade
de expressão e fake news

João Ibaixe Júnior
Jonathan Hernandes

Marcantonio

Em uma era definida
pela informação
 instantânea e pela

interconectividade glo-
bal, a liberdade de ex-
pressão enfrenta desafi-
os sem precedentes com
a ascensão das fake news. Este
fenômeno, caracterizado pela
disseminação deliberada de in-
formações falsas ou enganosas,
ameaça não apenas a integrida-
de do debate público, mas tam-
bém os alicerces da democracia.
A liberdade de expressão, um di-
reito fundamental consagrado
em constituições e tratados in-
ternacionais, promove a diversi-
dade de opiniões e a participa-
ção cidadã. No entanto, a proli-
feração de notícias falsas exige
uma reflexão jurídico-técnica so-
bre os limites desse direito.

As fake news diferem de
simples erros ou interpretações
divergentes por sua intenção de
enganar, podendo minar a con-
fiança nas instituições, polari-
zar sociedades e incitar a vio-
lência. Diante desse cenário,
emerge a questão: como equili-
brar a proteção à liberdade de

expressão com a necessidade de
combater a desinformação?

A liberdade de expressão é
amplamente reconhecida como
um direito não absoluto, sujeito
a restrições destinadas a prote-
ger outros direitos e interesses
públicos. A luta contra as fake
news se insere nesse contexto,
justificando medidas que, embo-
ra limitem esse direito, são pro-
porcionais e necessárias para pre-
servar a ordem democrática.

A regulação das fake news
representa um desafio comple-
xo. Medidas excessivamente
amplas ou imprecisas correm o
risco de reprimir o debate legíti-
mo, enquanto a inação pode dei-
xar o campo livre para a mani-
pulação da verdade. A resposta
a esse dilema passa pela imple-
mentação de estratégias jurídi-
cas e regulatórias equilibradas.

Diversos países têm explora-

As fake newsAs fake newsAs fake newsAs fake newsAs fake news
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interpretaçõesinterpretaçõesinterpretaçõesinterpretaçõesinterpretações
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do legislações específicas para en-
frentar o problema das fake news.
Na Alemanha, a Lei de Execução
da Rede (NetzDG) exige que plata-
formas de mídia social removam
conteúdo ilegal, incluindo notíci-
as falsas, em um prazo específico
sob pena de pesadas multas. Em
Singapura, a Lei de Proteção con-
tra Falsidades e Manipulação On-
line (POFMA) permite que o go-
verno exija a correção ou remoção
de informações consideradas fal-
sas. Na França, a lei sobre a mani-
pulação da informação visa com-
bater a disseminação de notícias
falsas durante períodos eleitorais.

Além da legislação, a verifica-
ção de fatos por organizações in-
dependentes e a autoregulação de
plataformas digitais surgem como
soluções complementares. Estas
estratégias promovem a responsa-
bilidade e a transparência, permi-
tindo que a sociedade civil e as
empresas de tecnologia desempe-
nhem um papel ativo no combate
à desinformação, sem necessida-
de de intervenção estatal direta.

A educação midiática tam-
bém se destaca como uma ferra-
menta vital, capacitando os cida-
dãos a discernir entre informa-
ções confiáveis e falsas, fortale-
cendo assim a resiliência da soci-
edade diante da desinformação.

Confrontar as fake news, por-
tanto, requer uma abordagem
multifacetada que equilibre a pro-
teção à liberdade de expressão com
a promoção de um espaço público
informado e confiável. A legisla-
ção pode oferecer um caminho,
mas a solução definitiva reside na
combinação de leis cuidadosamen-
te elaboradas, práticas de autor-
regulação responsáveis e um pú-
blico bem informado e crítico.

———
João Ibaixe Júnior, ad-
vogado criminalista, ex-
delegado de polícia, es-
pecialista em Direito Pe-
nal; Jonathan Hernan-
des Marcantonio, Dou-
tor em Filosofia do Direi-
to e do Estado pela PUC-
SP, professor universitá-
rio, advogado com ênfa-
se em Direito Público

Rui Cassavia Filho

É possível que em
algum tempo a
 civilização hu-

mana se  perdeu e
despareceu. Não sa-
bemos os motivos da
perda e do desapare-
cimento, mas muitas
histórias e estórias,
gravadas de inúmeras formas,
persistem em ser encontradas em
todos os territórios do mundo.

Os mistérios que não são
mistérios, são fatos, revelam as
ações humanas adversas a sua
própria natureza. Os egípcios, os
gregos, os romanos e tantos ou-
tros reinos dominaram o mun-
do no seu tempo, a procura de
riqueza, escravizando seu povo,
suas cidades, seus territórios e
até outras nações, exemplarmen-
te admirados como os romanos
de Cézar e os alemães de Hitler.

Mas os pensadores como Pla-
tão, Descartes, Newton, Karl Marx
e Friedrich Engels, Adam Smith e
Albert Einstein e tantos outros,
mudaram o mundo, e, sempre
com fé e esperança, traduziam em
suas teorias revolucionárias, a
virtude do ser humano pela ad-
miração do que é belo, pela vida,
com a inovação e desenvolvimen-
to de uma sociedade humana dig-
na da terra que lhe dá sustento.

Excepcional foi um homem
entre eles, Jesus, que revolucio-
nou esses impérios formadores
de escravos e de ódio, ensinando
e fomentando princípios como
“amai vos uns aos ouros”, que não
escreveu nenhum livro mas é o
mais lido, o mais debatido, e den-
tre eles, talvez, o mais estudado.

Mas o ser humano, com sua
qualidade “infinita e divina”, mão
aprendeu e nem observou que no
seu mundo há uma cadeia acor-
rentada em elos pequenos, forma-
dores de vida, dos elementos ter-
ra, água, fogo, madeira e metal.

Mas sua inteligência especula-
tiva trouxe à mesa um tema apoca-
líptico, como Sodoma e Gomorra,
descrito “Em todo o mundo, o cli-
ma violento provoca destruição em
massa, incluindo uma enorme tem-
pestade de neve em Nova Deli, uma
tempestade de granizo do tamanho
de bolas de golfe em Tóquio, e uma
série de tornados devastadores em
Los Angeles. O presidente Blake, au-
toriza a FAA para suspender todo o
tráfego aéreo devido à turbulência
severa. Na Estação Espacial Inter-
nacional (ISS), três astronautas as-
sistem a um sistema enorme de
tempestades no hemisfério norte,
atrasando seu retorno a Terra.”1

Será isso hoje, aqui em nosso
Brasil, especial o Rio Grande do
Sul, o celeiro do mundo, terra de
produção fértil e abundante, que
o destino se deu a revelar a ‘velo-
cidade dos efeitos climáticos” de
maneira capaz de dizimar pesso-
as, cidades, estados, e “reinos”
formadores de riqueza inigualá-
vel, mas de pobreza infinita.

Aqui, nesta terrinha, tem um
“Burgomestre” que insiste em
dizimar a proteção ambiental, cul-
tural e histórica , proporcionando
o “acumulo de riqueza” aos seus ,
garantido a nobreza e status, em
detrimento da cidade, e caminhan-
do a um “Tsunami” de caráter ex-
cepcional e destruição em massa.

Talvez, apenas talvez, desco-
nhece o “Burgomestre” que as
condições climáticas mundiais são
assunto de conferências, simpósi-
os e outros fóruns que já ha algum
tempo de preocupam com “O dia
depois de amnhã”, e, então, Vos-
sa administração, “abre a portei-
ra” de um insano desenvolvimen-
to de morte humana garantida.

Ao permitir o corte de árvores
na “Praça do Rolo”, na Av. Alidor
Pecorar, na Praça da Boyes sacrifi-
cando a Área de Preservação Per-
manente – APP – tombada pelo
Projeto Beira Rio, e, permitindo o
adensamento do centro da cidade
e expandindo seu território urba-

no central, põe em jogo,
com cartas fechadas, a
“sorte da cidade”.

A Administração
atual garante o apoca-
lipse climático nesta
“terrinha”, recheado
de atos seriamente
comprometidos com o
capital especulativo
de “coronéis” e “caci-

ques”, concretando caminhos
sinalizados, e impermeabilizan-
do a sustentabilidade da vida.

Assim a “porteira está aber-
ta” e a iniciativa privada prevalece
sobre o interesse público quando a
permissão de funcionamento dos
“bares” da cidade possam ocupar
passeios públicos descriminalizan-
do os cidadãos desta “terrinha”,
que muitas vezes precisam se en-
tremear entre carros, motos , ôni-
bus e etc. para “curtir” o passeio
público e atravessar uma “via pú-
blica”, também usada pelos mes-
mos e outros bares; senão , ainda,
as mesas que servem seus clientes
utilizam a “praça pública” para o
“descanso e prazer” acompanha-
do dos “petiscos de boteco”.

Aqui, nesta ‘terrinha” onde
todos os usos são permitidos em
todo o território, pode os alunos
de escola de 1º e 2º grau, com seus
cadernos e livros, misturar-se em
plena luz do dia com aqueles que
se “estacionam e descansam” nas
mesas destes bares com suas bebi-
das, cigarros e sei mais lá o que !!!

Para que serve o Projeto
Beira Rio à Administração Pú-
blica atual se a ela não traz
qualquer retorno, especialmente
político, apenas o trabalho de
mantê-la, porque nem mesmo
preservar é do interesse político,
mas de muito interesse público.

Esclarece com primazia o
CNBB – Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil - “É visível a falta
de identidade dos filiados aos di-
versos partidos políticos, a come-
çar por seus dirigentes. O oportu-
nismo eleitoral é a chave de leitura
dos candidatos e de seus cabos
eleitorais. Dessa maneira, o povo
é sempre um objeto de manipula-
ção no processo eleitoral. ...

... Os governantes de plantão
sabem utilizar, de forma aética, o
poder de que dispõem para comprar
adesões, usando, ao pé da letra, re-
cursos públicos. É comum os políti-
cos em exercício e os candidatos,
vergonhosamente, mudarem de po-
sição, segundo o sopro do vento do
interesse político-partidário e das
pesquisas eleitorais. É impressio-
nante como, de norte a sul, um ali-
ado de ontem se torna o adversário
político hoje, sacrificando até, em
muitos casos, a própria amizade. ...

... A democracia, sem dúvi-
da, é a forma mais elevada de
participação do povo na condu-
ção dos rumos de seu próprio
país, na medida em que pode es-
colher os seus dirigentes, nas ins-
tâncias locais, regionais e nacio-
nais, no caso brasileiro, no âmbi-
to municipal, estadual e federal. ”

Então... “meu povo e mi-
nha povoa” façam uma esco-
lha que lhe preservem a vida e
lhe deem sustentabilidade, e
não permitam dizimá-los (as).

Dizimem Impérios como
Ele nos ensinou, sem violência
mas com amor e sabedoria !!!

1 Filme “O dia depois de amanhã”

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Propriedade
Imobiliária-Urbs
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Canoas, RS (fonte site Folha de São Paulo 8/05)

O dia depois de amanhã...
e Piracicaba
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Saúde participa de fórum sobre
experiências com regionalização
Em dois dias, evento promovido pelo Governo do Estado apresenta
as iniciativas para a constituição de Redes Regionais de Saúde

Piracicaba participa do 1º Fó-
rum de Experiências Exitosas na
Constituição de Redes Regionais
de Atenção à Saúde para levanta-
mento e discussão das ações de-
senvolvidas com o apoio do IGM
(Incentivo à Gestão Municipal) e
da Tabela SUS Paulista, que co-
meçou ontem (20) e segue até hoje
(21), no Centro de Convenções Re-
bouças, na capital. Comitiva da ci-
dade é liderada pelo secretário mu-
nicipal de Saúde, Augusto Muzilli
Júnior, ao lado de outros 11 repre-
sentantes de coordenações de de-
partamentos da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Piracicaba. O
evento tem apoio da Organização
Pan Americana de Saúde (OPAS).

De acordo com Muzilli Júni-
or, o Fórum está sendo um mo-
mento de importante discussão
sobre as ações realizadas na saú-
de com êxito nos últimos dois
anos e que podem ser ampliadas
para outras cidades. “São ações
muito positivas e que, se bem-adap-
tadas a nossa realidade, também
podem ser exitosas aqui em Pi-
racicaba. Além disso, estamos
abordando pontos importantes
sobre o SUS Paulista”, apontou.

Muzilli Júnior conversou com
o secretário de Estado de Saúde,
Eleuses Paiva, que pontuou a co-
bertura vacinal, a mortalidade de
mulheres por câncer de colo de úte-
ro e a mortalidade materno-infan-
til como os principais desafios a
curto prazo para a Saúde em São
Paulo. “Pelos próximos dois anos
eles vão incentivar que os municípi-
os ampliem o total de pessoas imu-
nizadas, que a Atenção Básica faça
um pré-natal bem-feito, acompa-
nhando as mães mais intensamen-
te na sua rotina para evitar a mor-

talidade materno-infantil. Além dis-
so, vai mandar recursos para o com-
bate ao câncer do colo do útero, que
é 100% evitável, 100% tratável e,
até hoje, ainda temos muitos casos
confirmados. O exame papanico-
lau custa centavos, e ele pode aju-
dar na prevenção”, completou.

FÓRUM – Dos 174 traba-
lhos inscritos para o Fórum, 38
foram aprovados para apresenta-
ção durante os dois dias de even-
to. Os projetos são resultados de
iniciativas regionais desenvolvi-
das conjuntamente pelos DRS (Di-
retorias Regionais de Saúde), Se-
cretarias Municipais de Saúde e
estabelecimentos de saúde como,
hospitais, AME, etc. “Os projetos
apresentados revelam uma parti-

cipação ativa dos municípios na
busca por ações que atendessem
de fato os vazios assistenciais e as
demandas levantadas anterior-
mente durante as oficinas. Isso
vem ao encontro com o propósito
do Programa de Regionalização
que é reestruturar a saúde do es-
tado e levar equidade para todas
as regiões”, comenta o coordena-
dor do programa de Regionaliza-
ção da Saúde e consultor da Or-
ganização Pan-Americana da
Saúde (OPAS), Renilson Rehem.

PALESTRAS – Entre as
atividades ontem (20), os desta-
ques ficaram para a mesa de de-
bates que abordaram os temas:
Tabela SUS Paulista e Pactuações
Regionais, coordenada por Ana

Maria Malik, médica e professora
titular da Fundação Getúlio Var-
gas (FGV); e Regionalização e Aces-
so, conduzida pela pesquisadora
Mariana Carrera, da FGV Saúde,
e por Julio Pedroza, da OPAS.

Hoje (21), o destaque fica
para a roda de conversa com o
tema Governança Regional, que
será conduzida por Renato Tas-
ca, consultor da IESP; além da
palestra com o tema Revisão de
Perl Assistencial no âmbito da Re-
gionalização, liderada por João
Gabbardo, consultor da Comuni-
tas; e da mesa de debates com o
foco na Atenção Ambulatorial Es-
pecializada na Regionalização,
ministrada pela secretária-execu-
tiva da SES, Priscilla Perdicaris.

Secretário Augusto Muzilli Júnior lidera comitiva que participa
de importante fórum sobre saúde realizado em São Paulo

Divulgação
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39ª Festa das Nações é encerrada no
Engenho Central, depois de cinco dias
Toda renda gerada na festa será revertida para as 19 entidades participantes neste ano; 76 mil pessoas passaram pelo espaço

Celebrando solidariedade,
compartilhando alegria, oferecen-
do cultura e muita comida boa:
após cinco dias, a 39ª Festa das
Nações foi encerrada domingo
(19), no Engenho Central, conta-
bilizando cerca de 76 mil visitan-
tes que passaram pelo recinto da
festa, entre quarta e domingo.

Realizada pela Associação
Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), a Festa das Nações foi pro-
movida pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio do Fussp, com or-
ganização da Secretaria Munici-
pal de Governo, e apresentada
pelo Ministério da Cultura e pela
Tools Digital Services. Uma parte
dos recursos são oriundos da Lei
de Incentivo à Cultura (Lei Rou-
anet), do Governo Federal.

Em números, a 39ª edição da
Festa das Nações teve diversos
destaques: além do público, fo-
ram 5.000 voluntários, 19 enti-
dades, 270 pratos típicos, mais de
20 atrações artísticas no palco
principal, 14 patrocinadores, 14
apoiadores e 20 veículos de im-
prensa realizando toda a cober-
tura da festa. Além, claro, das 17
nações que integraram o evento
neste ano: África do Sul, Alema-
nha, Áustria, Brasil, Congo, Coreia
do Sul, Espanha, Estados Unidos,
Holanda, Itália, Japão, México,
Moçambique, Nações Árabes,
Portugal, Reino Unido e Suíça.

E todos esses aspectos foram
lembrados e enaltecidos durante a
cerimônia de encerramento ontem,
que contou ainda com a tradicio-
nal apresentação das Rainhas.

Tássia Espego, secretária de
Governo da Prefeitura, destacou
a referência que a Festa das Na-
ções é na cidade. “O tamanho des-
se evento é imensurável. Dá mui-
to trabalho para fazer acontecer,
mas é um trabalho diferente, um
trabalho prazeroso. Por isso, pre-
ciso lembrar e ressaltar também
a integração de todas as equipes
que atuaram na festa, destacan-

do os servidores municipais, dis-
ponibilizados pela Prefeitura.
Tudo isso nos fez chegar ao último
dia com um sentimento enorme de
satisfação e com a certeza de que a
Festa das Nações é a festa do co-
ração do piracicabano”, disse.

“Quero agradecer ao públi-
co que veio colaborar e aos
5.000 voluntários, que traba-
lharam incansavelmente para
que tudo acontecesse. A união
da força do trabalho voluntário
é a principal energia da Festa das
Nações”, complementou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

“O encerramento da Festa das
Nações é um momento de agrade-
cimento. Nossa missão é realizar
um evento que reúne pessoas para
ajudar pessoas, ajudar projetos
sociais que vão auxiliar muitas fa-
mílias. Isso não tem tamanho, não
tem dimensão. Agradeço aos pa-
trocinadores, às equipes de basti-
dores que não aparecem, mas que
têm um trabalho fundamental,
aos voluntários e à Prefeitura de
Piracicaba. Encerramos a festa
com a certeza de que foi um suces-
so em todos os sentidos. Encerra-
mos a festa, já nos preparando
para a próxima edição, que será a
quadragésima”, declarou Fabio
Sanches, presidente da Fenapi.

A cerimônia de encerramento
também apresentou um vídeo de
agradecimento aos voluntários e
equipes de organização que traba-
lharam na Festa das Nações du-
rante os cinco dias de evento.

ALMOÇO – No sábado e
domingo, muitos aproveitaram a
festa durante o dia para almo-
çar. O médico Luis Kamhiti Oha-
romari prestigiou a 39ª Festa das
Nações acompanhado da esposa
e do filho. Ele frequenta a festa
há 33 anos, em especial o restau-
rante português, para aproveitar
o bacalhau. “A cada ano, a orga-
nização está cada vez melhor. O
pessoal é muito engajado, os vo-
luntários têm sempre um sorriso

[no rosto], uma vontade de ajudar
que é indescritível”, comentou.

Oharomari conta que a festa
é sempre um ponto de encontro
para a família – o filho mora e
estuda em Limeira – e os amigos
de longa data. “A gente no dia a
dia, só trabalhando, acaba não en-
contrando nossos amigos, e aqui
é uma grande área de encontro,
isso é muito bom também”.

A professora Daniela Moura
também aproveitou para almoçar
na festa, como costuma fazer to-
dos os anos. Ela levou a filha e a
amiga, que são pessoas com defi-
ciência (PcD) e usuárias de ca-
deiras de roda, para aproveitar a
tarde na festa. “Eu gosto de tudo
nessa festa, provo de tudo nos
restaurantes. E elas adoram as
apresentações, e algumas intera-
ções em que chamam os PcDs pra
participar”, disse Daniela.

Regina Madeira é de São Pau-
lo e sempre ouvia falar da festa ao
visitar o sobrinho em Piracicaba,
que foi estudante da Esalq-USP.
Este ano, a família resolveu se reu-
nir no almoço de sábado pra co-
nhecer o evento. Ela destacou a
variedade de atrações e culturas e
a proximidade com várias cidades
do interior do estado, como o que
mais gostou na festa. “Música boa,
a cultura de cada país, comidas
diferentes pra caramba, está mui-
to gostoso. E aqui é perto de mui-
tas cidades da região, então dá pra
aproveitar bastante”, completou.

SORTEIO – Apesar do fim
da festa, a promoção que vai sorte-
ar um Hyundai HB20 0km segue
até o dia 11/08. A aquisição do cu-
pom, ao valor de R$ 10, pode ser
feita pelo site oficial da Festa das
Nações (https://festadasnacoes.
org.br) ou nas sedes das institui-
ções que integram o evento (veja
lista abaixo). O prazo para cadas-
tro do cupom físico e compra no
site é 11/08 e o sorteio será no dia
14/08, com apuração em 15/08.

Toda a renda da venda da rifa,

assim como toda a renda obtida
durante a festa, serão revertidas
para as 19 instituições filantrópi-
cas que integraram a Festa das
Nações em 2024: Casa do Hip Hop
de Piracicaba; Lions Clube de Pira-
cicaba – Independência; Escola de
Educação Especial Passo a Passo;
APASPI – Associação de Pais e
Amigos de Surdos de Piracicaba;
Associação Síndrome de Down de
Piracicaba – Espaço Pipa; Casa de
Amparo aos Idosos – Cantinho da
Vovó Sônia; CRAMI – Centro Re-
gional de Registros e Atenção aos
Maus Tratos na Infância; APFP –
Associação Presbiteriana de Filan-
tropia de Piracicaba; AAEPE – As-
sociação Atlética Educando pelo
Esporte; Centro de Reabilitação Pi-
racicaba; Casa do Bom Menino;
FUNJAPE – Fundação Jaime Pe-
reira; Grupo de Escoteiro São Má-
rio – 144º; LBV – Legião da Boa
Vontade; CESAC – Centro Social
de Assistência e Cultura São José;
Pasca – Pastoral do Serviço da Ca-
ridade; Instituto Formar; Escola de
Mães Profª Branca Motta de Tole-
do Sachs e A Turma do Papai Noel.

AS RAINHAS – As rainhas
desta edição foram: Celiana Apa-

recida de Oliveira (África do Sul –
Casa do Hip Hop de Piracicaba);
Giulia de Melo Braz (Alemanha –
Lions Clube de Piracicaba – Inde-
pendência); Ana Laura Benato
(Áustria – Escola de Educação Es-
pecial Passo a Passo); Maria Clara
Marchesin (Brasil – APASPI – As-
sociação de Pais e Amigos de Sur-
dos de Piracicaba e Associação Sín-
drome de Down de Piracicaba –
Espaço Pipa); Isabella Fabiana Ro-
drigues da Silva (Congo – Casa de
Amparo aos Idosos – Cantinho da
Vovó Sônia); Kelly Kawai (Coreia
do Sul – CRAMI – Centro Regional
de Registros e Atenção aos Maus
Tratos na Infância); Ana Carolina
Brito Trevisan (Espanha – APFP –
Associação Presbiteriana de Filan-
tropia de Piracicaba); Ana Vitória
Correia (Estados Unidos – AAEPE
– Associação Atlética Educando
pelo Esporte); Giovanna Ramos
Tremocoldi (Holanda – Centro de
Reabilitação Piracicaba); Raissa
Mariconi Felix (Itália – Casa do
Bom Menino); Maria Fernanda
Takaki (Japão – FUNJAPE – Fun-
dação Jaime Pereira); Rebeca Co-
tunha Macedo (México – Grupo de
Escoteiro São Mário – 144º);

Danyelle Gonçalves de Campos
Rosa Santos (Moçambique –
LBV – Legião da Boa Vontade);
Gabriella Ferrari Campestrini
(Nações Árabes – CESAC – Cen-
tro Social de Assistência e Cul-
tura São José); Larissa Dalpino
Mendes (Portugal – Pasca – Pas-
toral do Serviço da Caridade);
Fernanda Oliveira Brasil (Reino
Unido – Instituto Formar) e
Maria Eduarda Vicente Nystron
(Suíça – Escola de Mães Profª
Branca Motta de Toledo Sachs).

PATROCÍNIO – Por meio da
Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), a 39ª Festa das Nações
de Piracicaba foi apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela Tools
Digital Services. Os patrocinadores
desta edição foram Tools Digital
Services, Caterpillar e Hyundai
(Ouro); Drogal, Grupo Pirasa, Pe-
cege e Unimed Piracicaba (Prata);
e Arcelor Mittal, CJ Brasil, Embra-
plan, Essencial, Paques e Unimil
(Bronze). Apoio: Andritz, Doowon,
Glovis, Hwashin, Hyundai Mobis,
Hyundai Steel, Hyundai Transys,
Myoung Shin Brasil, Seoyon E-
hwa, S.H. e Shopping Piracicaba.
A cerveja oficial foi Germânia.

Fotos: Divulgação

Cerca de 76 mil visitantes passaram pelo
Engenho Central durante os cinco dias de festa

Daniela Moura levou a filha (à dir) e a amiga (à esq)
para aproveitarem o almoço de sábado

Fabio Sanches, Andréa Almeida e Tássia Espego

Festa das Nações celebrou solidariedade, compartilhou
alegria, ofereceu cultura e muita comida boa

Foram mais de 20 atrações artísticas no palco principal,
incluíndo a Orquestra Sinfônica de Piracicaba

O médico Luis Kamhiti Oharomari (à dir), ao lado
da esposa e filho no restaurante de Portugal

Rainhas da festa se apresentaram ontem,
na cerimônia de encerramento

Regina Madeira (à esq), de São Paulo, reuniu a família
de várias cidades para conhecer a Festa das Nações

Tássia, secretária de Governo da Prefeitura, destacou
a referência que a Festa das Nações é na cidade

Toda renda gerada na festa será revertida
para as 19 entidades participantes neste ano
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Mutirão presencial auxilia
MEIs a realizarem a declaração
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Livro de Antonio Aleoni relançado na Escola Estadual "Mello Cotrim"
Ocorreu, semana passada, o

relançamento do livro sobre os
"100 anos da Paulista: uma his-
tória de amor", de Antonio Aleo-
ni, na Escola Estadual "Profes-
sor Antonio de Mello Cotrim", na
Pauliceia. A convite da professo-
ra Andrea Tano Gianoni - que mi-
nistra uma disciplina eletiva so-
bre "arte por toda a parte", para
servir também como projeto de
vida aos estudantes -, o autor, que
é quadrinista e funcionário da Bi-
blioteca Municipal, expôs o rotei-
ro do seu livro, lançado no final
de 2022, quando ocorreu o cen-
tenário da construção da Esta-
ção da Paulista, em Piracicaba.

O livro foi editado numa par-
ceria das secretarias de Educação
e Cultura do Município e, na oca-
sião, foram impressos 40 mil exem-
plares. O autor desenvolveu o ro-
teiro para uma história em qua-
drinhos, impressa propositalmente
em preto e branco, para que os
exemplares fossem distribuídos
preferencialmente aos alunos da
rede municipal. E agora, começa
a ser distribuído e relançado
também em escolas estaduais.

LIVRO - O livro é uma his-
tória que mistura ficção e reali-
dade. No campo ficcional, Aleo-
ni fala de um amor impossível
entre jovens piracicabanos, cujo
desfecho seria o casamento da
noiva na Itália, com uma pessoa
que não amava, mas por imposi-
ção dos pais, que não aceitavam
o seu amor piracicabano. Às vés-
peras do casamento, ele vai, de
trem até São Paulo, pega um avião
e chega até a porta da igreja no

dia do casamento. O final da his-
tória? Só mesmo lendo o livro.

Mas, tem como pano de fun-
do a construção da primeira esta-
ção ferroviária da cidade, inau-
gurada no dia 29 de julho de 1922,
ano do centenário a Independên-
cia do Brasil, quando o primeiro
comboio chegou a nossa cidade,
por volta das 19 horas, tendo sido
recebido com pompas e circuns-
tâncias, fogos e muita alegria na-
quela data. Desde então, a Esta-
ção a Paulista transformou-se
num ponto de apoio importante
para o transporte de passageiros e
cargas entre Piracicaba e São Paulo.

O livro narra outro momento
histórico e marcante para a nossa
cidade, com o embarque do Bata-
lhão de Piracicaba rumo a Revolu-
ção Constitucionalista de 1932.
Hoje, a Paulista transformou-se
num grande parque e local de re-
alização de eventos culturais.

Fotos: Divulgação

PROJETO - Participou do
evento também o professor Adol-
pho Queiroz, que idealizou o pro-
jeto ao lado de Aleoni, e que fa-
lou um pouco sobre as origens
do livro e sua função didática,
ao estimular os estudantes para
que, usando lápis de cor, ilus-
trassem a obra, enquanto conhe-
ciam e acompanhavam a histó-
ria da Estação centenária.

ARTE - Segundo a professo-
ra Andrea Tano Gianoni, "a disci-
plina eletiva sobre linguagens visa
dar às nossas estudantes facetas
do contexto histórico e cultural do
nosso país e da nossa cidade e, com
esta atividade que realizamos nes-
ta ocasião, cumpre três finalidades:
recontar a história de um dos mar-
cos culturais da cidade, estimular
o seu conhecimento através da lei-
tura e da pintura do livro e, mais
do que isso, conhecer um autor de
livro em nossa cidade. Estou mui-

to feliz com o resultado, pois os alu-
nos também aprenderam técnicas
de quadrinismo e desenharam e
pintaram com o autor E grata ao
meu ex-professor a Unimep Adol-
pho e ao Antonio Aleone, autor do
livro, por suas presenças entre nós"

Ao final do evento, em meio a
perguntas, também os alunos es-
creveram cartas de agradecimento
aos convidados, enquanto outros
ali mesmo iniciavam a pintura das
31 páginas do livro, cujos exem-
plares foram levados para casa
posteriormente. E alguns exempla-
res foram deixados para outras
consultas na biblioteca da escola.

SERVIÇO
Para agendar palestras e
out ros  lançamentos ,  os
contatos podem ser feitos
com o autor, Antonio Aleo-
ni, na Biblioteca Municipal
de Piracicaba, 3433-3674.

Os alunos presentes no lançamento do livro na "Melo Cotrim"

Adolpho Queiroz, Andrea Tano e Antonio Aleoni Uma das páginas do livro colorida por um dos alunos presentes

RRRRREDEEDEEDEEDEEDE     PÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICA

Saúde cria projeto de cuidado
do sobrepeso e de obesidade
Estão incluídas ações de prevenção e criação de grupos
terapêuticos e, quando indicada, cirurgia bariátrica

Divulgação

Mais de 100 servidores já conheceram e estão capacitados para as ações da LSCO

A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Aten-
ção Básica (DAB) e a Coordena-
doria de Programas de Alimen-
tação e Nutrição (CPAN), criou
recentemente a Linha de Cuida-
do do Sobrepeso e Obesidade
(LCSO), um conjunto de ações que
objetivam a uniformização/otimi-
zação do atendimento à pessoa
com sobrepeso e obesidade na
Rede Básica de Saúde de Piraci-
caba. Com a implementação da li-
nha, tem-se um novo fluxogra-
ma de atendimento desses paci-
entes tanto na atenção primária
quanto na atenção secundária,
que inclui a realização de grupos
terapêuticos e, quando for indi-
cada, cirurgia bariátrica.

O secretário de Saúde, Au-
gusto Muzilli Júnior, enalteceu a
ação idealizada pela CPAN em
parceria com a DAB e destacou
que fazer ações de prevenção a
doenças de síndrome metabólica
é muito importante. “A obesida-
de é uma doença grave que preci-
sa ser trabalhada o mais preco-
cemente possível. Como médico
vascular, vejo na rotina do meu
consultório os problemas causados
por ela. Por isso é muito importan-
te mudar a visão que existe no Bra-
sil de comer alimentos ultraproces-
sados para uma visão de alimenta-
ção mais adequada e saudável.
Precisamos enfrentar este desafio
e essa nova iniciativa vem para
reduzir os casos de obesidade em
médio e longo prazo”, enfatizou.

Márcia Cardoso, coordenado-
ra do CPAN, mostrou dados cole-
tados pelo Sistema de Vigilância
Alimentar e Nutricional (Sisvan)
de recente pesquisa realizada em
Piracicaba com mais de 42 mil
adultos, em 2023, que mostra que
40% dos pacientes avaliados na
Atenção Primária possuem algum
grau de obesidade, sendo 23,25%
com obesidade grau 1, 10,74% obe-
sidade grau 2 e 6,01% obesidade
grau 3. “A obesidade se tornou um
problema prevalente, ocorrendo
tanto nos países desenvolvidos
como subdesenvolvidos e sendo
considerada um problema de saú-
de mundial, sendo um dos maio-
res desafios de saúde pública para
o século 21”, explicou. “Este tra-
balho é uma forma de ampliar o

conhecimento dos nossos profissi-
onais para que possam oferecer um
atendimento qualificado e huma-
nizado às pessoas que hoje possu-
em este problema”, completou.

O lançamento foi realizado no
auditório da Secretaria Municipal
de Educação, na primeira quinze-
na de abril, em atividade exclusi-
va para cerca de 100 servidores
da Secretaria de Saúde, e oficiali-
zou o projeto há muito tempo so-
nhado pelas equipes do DAB e
CPAN. Para que a Rede se estru-
ture de forma uniformizada e co-
loque a LCSO em prática, vem
acontecendo capacitação – desde
o lançamento do projeto – para
dois profissionais por unidade de
saúde, onde serão trabalhados te-
mas como obesidade, trabalho em

grupo, alimentação, saúde men-
tal e atividade física. “A capacita-
ção dos profissionais da Atenção
Primária será concluída em 12/06.
Com isso, no segundo semestre,
as unidades de saúde já oferece-
rão grupos de qualidade de vida
voltado aos pacientes com sobre-
peso, obesidade grau I e grau II sem
comorbidades”, reforça Márcia.

É importante frisar que a
LCSO inclui ações já antes realiza-
das com exímio e competência
como os Grupos Terapêuticos rea-
lizados pela Equipe da CPAN, o
Programa Piracicaba com Saúde,
realizado em parceria com a Secre-
taria de Educação, que tem como
objetivo a promoção da alimenta-
ção adequada e saudável e a pre-
venção da obesidade infantil.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), ini-
ciou ontem (20) um mutirão pre-
sencial para auxiliar os Microem-
preendedores Individuais (MEIs) a
fazer a Declaração Anual do Sim-
ples Nacional (DASN – SIMEI). O
objetivo é ajudar a esclarecer as
dúvidas sobre o documento ou
aqueles que têm dificuldade de aces-
so à internet para fazer a declara-
ção. O auxílio é gratuito e vai acon-
tecer todos os dias da semana, até
a sexta-feira, 24/05, das 08h30 às
16h, no Térreo I do Centro Cívico.

A entrega da declaração do
Simples Nacional é obrigatória a to-
dos os MEIs e deve ser feita até o dia
31/05. No documento, é preciso
constar o faturamento anual bruto
da empresa em 2023, incluindo to-
das as vendas ou prestações de ser-
viços realizadas durante o ano, além
de informar se realizou a contrata-
ção de funcionário no período.

“O processo é muito simples e
pode ser feito pela internet, mas
alguns MEIs têm dificuldade de
preencher a declaração com as in-
formações do faturamento anual,
e por isso sempre damos esse su-
porte. Essa orientação presencial
também é uma oportunidade para
os empreendedores esclarecerem
suas dúvidas sobre as obrigações
do MEI, que semelhante a uma

Mutirão para ajudar MEIs com a DASN acontece no
Atendimento da Semdettur do Térreo I do Centro Cívico

Divulgação

empresa, precisa cumprir algumas
obrigações tributárias que são de-
claradas pela DASN”, explica a
chefe do Setor de Atendimento ao
Microempreendedor Individual
na Semdettur, Tatiana Novaes.

Caso o MEI não apresente
a Declaração Anual do Simples
Nacional dentro do prazo, ele
precisará pagar uma multa co-
brada a cada mês de atraso
para entrega do documento.

ATENDIMENTO – O muti-
rão presencial acontece até a sexta-
feira, 24/05, no atendimento da Se-
mdettur, no Térreo I da Prefeitura
de Piracicaba, na avenida Antônio
Corrêa Barbosa, 2233, entre as
08h30 e 16h. Os interessados de-
vem levar um Documento de Iden-
tificação Pessoal, endereço de e-
mail para contato, o CNPJ da em-
presa e o valor bruto total do fatu-
ramento referente ao ano de 2023.
Em caso de dúvidas, entrar em con-
tato pelo telefone (19) 3403-1172.

A DASN também poderá ser
solicitada de forma online através
do Portal de Atendimento do Pre-
feitura Sem Papel. Ao entrar na pla-
taforma, no campo de solicitação
de serviços, buscar o assunto De-
claração Anual MEI. O documento
também pode ser solicitado direto
pelo site da Receita Federal: https:/
/www8.receita.fazenda.gov.br/
SimplesNacional/Aplicacoes/ATS-
PO/dasnsimei.app/Identificacao.

Da tribuna do Plenário, o ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL)
apresentou em vídeo com proble-
mas de infraestrutura urbana
que a cidade enfrenta nos bair-
ros Sertãozinho, Santa Cecília e
Centro. O parlamentar reclamou
de mato alto, descarte irregular
de lixo, ausência de coleta dos
insumos, falta de limpeza em vias
e diversos buracos, sendo um
deles com tamanho de 20 metros.

“Essa cidade tem uma Ad-
ministração?”, questionou o
parlamentar, ao completar: “é
uma vergonha passar isso aí
cobrando IPTU acima da infla-
ção, com 2,5% a mais, e não
oferecer o serviço de limpeza”.

O parlamentar falou também
da feira de rua que atende o bairro

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador elenca problemas
de infraestrutura urbana

São Dimas, onde pediu a lavagem
das calçadas devido o acúmulo de
sujeira das fezes das aves. No local,
de acordo com Trevisan Jr., pesso-
as realizam suas refeições em meio
a uma situação insalubre. “Como
que pode vender as coisas na cal-
çada cheia de cocô de passarinho,
de animal; dá nojo”, concluiu.

O parlamentar lembrou que
já foi encaminhada ao Executivo
a indicação 3409/2023 que pede
operação tapa-buracos na rua
Francisco José Machado, nas
proximidades do número 132, no
bairro Jardim Brasília, e o reque-
rimento 323/2024, que pede a
mesma ação para a avenida José
Trevisan, no bairro Sertãozinho.
Ele falou também de algumas
vias em outros bairros da cidade.
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Ciclo de palestras reuniu
mais de 200 enfermeiros
Ação aconteceu sexta (17), na Fundação Municipal de Ensino (Fumep), em
alusão ao Dia Internacional da Enfermagem; comemoração foi em 12 de maio
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Sindicato escolhe nesta
semana a nova diretoria

Fotos: Divulgação/CCS

A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Atenção
Básica (DAB), reuniu mais de 200
profissionais da enfermagem da
rede pública para uma série de pa-
lestras em alusão ao Dia Internaci-
onal da Enfermagem, celebrado
mundialmente no último domingo
(12). Com o tema Empoderar para
melhor cuidar, as atividades
aconteceram sexta (17), de ma-
nhã e à tarde, no salão nobre da
Fundação Municipal de Ensino
(Fumep) para evitar qualquer tipo
de prejuízo ao atendimento à po-
pulação nas unidades de saúde.

Na oportunidade, o secretá-
rio de Saúde, Augusto Muzilli Jú-
nior, enfatizou a importância da
categoria no atendimento aos pa-
cientes tando da rede pública
quanto da privada. “Para se ter
uma ideia, temos cerca de 700
profissionais entre enfermeiros,
técnicos e auxiliares de enferma-
gem só na nossa rede. Como médi-
co posso garantir que sem vocês não
seria possível caminhar com as
ações do SUS. Não é só uma inje-

ção ou curativo, vocês são o pri-
meiro ombro amigo, primeiro cui-
dado da pessoa quando chega na
unidade e, a maior parte das vezes
a pessoa está com dor ou choran-
do e vocês são o acalento para eles,
ou seja, o primeiro passo para a cura
vem deste acolhimento”, afirmou.

Tanto pela manhã quanto à
tarde, os ciclos de palestras trou-
xeram os seguintes profissionais e
temas como: Direitos e deveres do
servidor público municipal, com a
advogada da corregedoria muni-
cipal, Renata Helena da Silva Bue-
no; Ferramentas para o enfrenta-
mento de conflitos no local de tra-
balho, com o terapeuta ocupacio-
nal Marco Aurélio Teixeira Piove-
zanni e a psicóloga Ailine dos San-
tos Bastos; e A liderança do enfer-
meiro e seu impacto na equipe de
saúde, com Alessandra Nazareth
Caine Pereira Roscani, mestre em
Enfermagem e doutora em Ciênci-
as da Saúde pela Universidade Es-
tadual de Campinas (Unicamp).

A DATA – O Dia Internaci-
onal da Enfermagem é celebrado

mundialmente desde 1974, a par-
tir da decisão do Conselho Inter-
nacional de Enfermeiros. A esco-
lha do dia 12/05 se baseou na
data de nascimento da britânica
Florence Nightingale, considera-
da a “mãe” da enfermagem mo-
derna. Conta a história que Flo-
rence decidiu ser enfermeira aos

17 anos e, quando o Reino Unido
entrou na guerra da Crimeia
(1853 a 1856), ela foi para o cam-
po de batalha para cuidar dos fe-
ridos. Quatro anos mais tarde, ela
fundaria a primeira Escola de En-
fermagem do mundo, na Ingla-
terra. No Brasil, passou a ser uma
data comemorativa em 1938.

Secretário Augusto Muzilli Junior, da Saúde, participou
do ciclo de palestras e enalteceu a importância do
profissional da enfermagem na rede pública

Secretaria de Saúde reuniu mais de 200 profissionais da rede
pública em ciclo de palestras alusivo ao Dia da Enfermagem

Equipe da Atenção Básica da Secretaria da Saúde da organizou
evento realizado na Fundação Municipal de Ensino (Fumep)

A advogada da corregedoria da Prefeitura Municipal, Renata
Helena da Silva Bueno, ministrou palestra na sexta-feira (17)

Alessandra Roscani, mestre em Enfermagem e doutora
em Ciências da Saúde pela Unicamp, ministrou palestra

O Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias do Papel, Pape-
lão e Artefatos de Papel (Sintipel)
promove eleição para escolha da
nova diretoria da entidade nesta
semana, nos dias 22 e 23 de maio,
respectivamente, quarta e quinta-
feira. A eleição terá a participação
da Chapa I “Fortalecer para Avan-
çar”, composta por 23 trabalhado-
res, das principais empresas do se-
tor, encabeçada pelo atual presi-
dente, Emerson Cavalheiro, fun-
cionário da Oji Papéis há 29 anos.

A Chapa I “Fortalecer para
Avançar” tem ainda Claudenir
Rodrigues, da Klabin, como vice-
presidente; Francisco Pinto Filho,
o Chico, da Oji Papéis, como se-
cretário geral, e Aguinaldo da
Silva Pereira, da Klabin, como
diretor financeiro, além de
trabalhadores que já integram a
atual diretoria e de novos que che-
gam para fortalecer o trabalho.

Para colher o voto dos associ-
ados, haverá urnas itinerantes, nas
principais empresas do setor, e fixa
na sede do Sintipel, na rua Santo
Antonio, 480. A eleição terá início
no dia 22 (quarta-feira), com o tra-
balhador podendo votar das 5h30
às 22h30, e no dia 23 (quinta-fei-
ra), das 8 às 14 horas. A apuração
acontecerá logo após o encerramen-
to da votação, na sede do Sintipel.

De acordo com Emerson Ca-
valheiro, entre os principais com-
promissos da Chapa “Fortalecer
para Avançar” está o de manter a
conquista do piso salarial valori-
zado e bem acima do salário míni-
mo, assim como as conquistas his-
tóricas obtidas ao longo de déca-

Claudenir Rodrigues, candidato a vice-presidente, e Emerson
Cavalheiro (direita), que encabeça a Chapa I Fortalecer para Avançar

Divulgação

das, como o reembolso Creche às
mães e pais que têm guarda legal,
estabilidade no emprego pré-apo-
sentadoria, adicional noturno de
40%, horas extras bem acima da
lei (80% para dias normais e de
100% para domingos, feriados e
dias compensados), assistência
médica, cestas de alimentos, ticket-
refeição, indenização na aposenta-
doria, que pode chegar até a qua-
tro salários, de acordo com o seu
tempo de trabalho na empresa e Kit
e vale-material escolar aos filhos
em idade escolar. “São conquistas
históricas em que o sindicato pre-
cisa estar forte e preparado para
mantê-las, e também continuar
atuando para novas conquistas”,
ressalta. Emerson Cavalheiro.

De acordo com Emerson Ca-
valheiro, ainda, a Chapa I “Forta-
lecer para Avançar”, também tem
compromisso de manter o diálogo
aberto com as empresas para po-
dermos avançar, tanto na busca de
novas conquistas econômicas como
de melhores ambientes de traba-
lho, “assim como vamos trabalhar
para que a PLR que represente a
distribuição dos lucros das empre-
sas, além de buscarmos assegurar
garantir ambientes seguros de tra-
balho”, diz, destacando que estão
ainda entre os compromissos o com-
bate ao assédio moral e sexual, a
manutenção do convênio odonto-
lógico aos associados, a realização
de melhorias na Sede Campestre,
local de lazer e entretenimento da
família papeleira e apartamento pró-
prio na praia e continuar oferecen-
do assistência jurídica para causas
trabalhista, previdenciária e cível.

Felipe, Carla e Gabriela Silvarolli, da Corello

@worldsconnects.sp

Presente no mercado de cal-
çados e acessórios há 60
anos, a Corello dá sequên-
cia ao seu projeto de expan-
são, que soma inaugurações
e retrofits em importantes pra-
ças ao redor do Brasil. Neste
primeiro semestre de 2024, a
grife inaugurou suas lojas no
Mooca Plaza Shopping e no
Piracicaba Shopping, em São
Paulo, que seguem seu novo
conceito de design. “Escolhe-
mos as regiões da Mooca e
Piracicaba para receberem a
nova Corello a partir de uma
demanda das nossas consu-

midoras, além de serem pra-
ças muito estratégicas. Esta-
mos sempre olhando para o
futuro, levando em conta o
nosso legado e o que nos fez
chegar até o presente – e São
Paulo é e sempre foi um esta-
do muito importante para
nós.”, conta Gabriela Silvaro-
lli, diretora de Marketing e
Comercial da Corello. Com
inauguração em 03 de maio,
a loja Corello no Mooca Pla-
za Shopping está localizada
no piso L2 e a do Piracicaba
Shopping, no piso térreo,
inaugurada no dia 08.

CORELLO EM PIRACICABA 
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Bebel prestigia a 39ª Festa das Nações
e destaca a importância do evento

Acompanhada da sua filha Maria Manoela, de familiares e amigos, Bebel esteve na Festa na quinta (16), e voltou neste domingo (19)
A deputada estadual piracica-

bana Professora Bebel (PT), pré-
candidata à prefeita de Piracicaba
nas eleições de outubro, fez ques-
tão de prestigiar a 39ª Festa das
Nações de Piracicaba, que teve iní-
cio na última quarta-feira, 15, e
prosseguiu até este último domin-
go, 19 de outubro. Acompanhada

da sua filha Maria Manoela, de
familiares e amigos, Bebel esteve
prestigiando a  Festa das Nações
na última quinta (16), e voltou
domingo (19), quando percorreu
diversas barracas e saboreou di-
versos quitutes, além de dialogar
com diversos piracicabanos que
também prestigiaram o evento.

Em suas redes sociais, a de-
putada escreveu sobre seu en-
canto com a Festa das Nações
que é promovida pela força do
voluntariado e voltada a contri-
buir com entidades assistenciais
da cidade. Bebel destacou que a
Festa das Nações realizada pela
Fenapi, promovida com recursos

oriundos da Lei Rouanet, do
Governo Federal e pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, e apresentada
pelo Ministério da Cultura e pela
Tools Digital Services, sendo que
nesta edição toda a renda da fes-
ta será revertida em prol de 19
instituições sociais de Piracica-
ba, que representaram 17 nações:

África do Sul, Alemanha, Áus-
tria, Brasil, Congo, Coreia do Sul,
Espanha, Estados Unidos, Ho-
landa, Itália, Japão, México, Mo-
çambique, Nações Árabes, Por-
tugal, Reino Unido e Suíça.

Além disso, a deputada
Professora Bebel destacou que
“a Festa das Nações fortalece o

turismo, a economia local e va-
loriza as belezas da nossa cida-
de Desfrutamos momentos es-
peciais em família e com os com-
panheiros, saboreando as delí-
cias de diversas barracas, como
da Holandesa, gerida com tan-
to carinho pelo Centro de Rea-
bilitação de Piracicaba (CRP)”.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel com voluntários
e frequentadores da Festa das Nações

A deputada Professora Bebel é cumprimentada
por visitantes no último dia da Festa das Nações

A deputada Professora Bebel percorreu a Festa das Nações,
no último domingo, acompanhada da sua filha Maria Manoela

A deputada Professora Bebel posa para foto com
piracicabanas que também foram prestigiar a Festa

A deputada Professora durante a última
quinta-feira, na Festa das Nações Kátia, Ceiça, Bira e a Professora Bebel
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Vereador cobra providências para
buracos em cruzamento do bairro
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Destaques do CCAS no evento
do agronegócio brasileiro em SP

O presidente do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável (CCAS),
José Otávio Menten, e o conselheiro
José Luiz Tejon Megido, serão par-
ticipantes de destaque no evento
AgroEvolution 2024, que ocorrerá
quarta (22) no Centro de Conven-
ções Rebouças, em São Paulo (SP).

José Otávio Menten vai parti-
cipar do painel “Agtechs e a Revo-
lução do Mercado Agro - Do Cam-
po Aberto ao Campo Digital”. Este
painel abordará as tecnologias
emergentes que representam a
vanguarda no campo, destacando
inovações que aumentam a efici-
ência e a sustentabilidade em esca-
la global. Serão discutidas as prin-
cipais tendências que estão ganhan-
do destaque no Brasil e no mun-
do. Ao lado de Menten, estarão
Paulo Dancieri, CEO da Bovexo,
João Otávio de Assis Figueiredo,
sócio da Datagro, e Fernando
Gonçalves, presidente da JACTO.

“O AgroEvolution 2024 é uma
oportunidade única para discutir-
mos as inovações que estão trans-
formando o agronegócio. As Agte-
chs estão revolucionando o cam-
po, e essa troca de conhecimento
é essencial para mantermos nos-
sa competitividade e sustentabi-
lidade,” afirmou o presidente.

Durante sua participação,
Menten vai destacar a importân-
cia dos pesticidas agrícolas na sus-
tentabilidade da produção vegetal
e discutir o uso dos biodefensi-
vos no Brasil. Ele abordará as
vantagens desses bio-insumos,
como a redução do impacto am-
biental e a promoção da saúde do
solo e das plantas, além dos prin-
cipais desafios para a sua consoli-
dação no país, incluindo questões
regulatórias, custo de produção e
aceitação pelos agricultores.

José Luiz Tejon Megido trará
sua expertise ao painel “As Dez
Maiores Agriculturas do Mundo:
Reunindo o Mundo Num Só e o
Brasil no Green Deal do Cinturão
Tropical do Planeta”. Tejon fará

uma análise reflexiva sobre o diá-
logo entre as maiores agriculturas
do mundo, sua conexão com os ob-
jetivos de desenvolvimento susten-
tável da ONU, os impactos do Gre-
en Deal e a transição energética.

“Discutir a integração das
principais agriculturas do mundo
e os desafios do Green Deal é fun-
damental para entendermos nosso
papel no cenário global. O Brasil tem
uma posição estratégica no cintu-
rão tropical, e precisamos aprovei-
tar essa vantagem para liderar em
sustentabilidade,” comentou Tejon.

DISCUSSÕES — O AgroE-
volution 2024 promete ser um pon-
to de encontro crucial para profis-
sionais do agronegócio interessados
em sustentabilidade e inovação. O
evento visa explorar como esses te-
mas vão moldar o futuro do agro-
crédito no Brasil, destacando mo-
delos inovadores de concessão de
crédito e tecnologias financeiras.

Entre os eixos temáticos, os
participantes poderão debater
desafios e oportunidades para o

crédito e financiamento agríco-
la, impacto da inovação no de-
senvolvimento sustentável, e par-
cerias estratégicas para o avanço
do agrocrédito, entre outros.

O AgroEvolution 2024 é vol-
tado para agricultores e produ-
tores rurais, empresas do agro-
negócio, especialistas em inova-
ção e tecnologia, consultores em
finanças e sustentabilidade, pes-
quisadores, acadêmicos, órgãos
reguladores, profissionais de
tecnologia e startups, represen-
tantes de organizações ambien-
tais, governantes, tomadores de
decisão em políticas agrícolas, e
jornalistas especializados.

“Eventos como o AgroEvolu-
tion são essenciais para alinharmos
as inovações tecnológicas e as prá-
ticas sustentáveis com as necessi-
dades reais do campo. A troca de
experiências e conhecimentos que
ocorre aqui é vital para o avanço
do nosso setor,” destacou Menten.
Informações: https://cmseventos.
com/evento/agro-evolution .

José Otavio Menten, presidente do Conselho Científico Agro Sustentável

Divulgação
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, na 29ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (16),
o requerimento nº 591/2024, de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), que solicita infor-
mações sobre os buracos existen-
tes na avenida Torquato da Silva
Leitão, cruzamento com a rua Dou-
tor Alvim, São Dimas. O problema
já foi relatado pelo parlamentar
através da indicação 1102/2024.

De acordo com o vereador,
a via está em situação precária
e apresenta afundamento devi-
do a um buraco de grandes di-
mensões, com aproximadamen-
te 30 cm de profundidade, com
risco iminente de acidentes. Ao
lado, existe outro buraco, tam-
bém com afundamento da via,
originado pelo vazamento de
adutora. O parlamentar salien-
tou que, até o momento, nenhu-

ma intervenção foi realizada
para solucionar este problema.

No requerimento, ele ques-
tiona qual é a atual situação
do cruzamento; que medidas
estão sendo tomadas para re-
parar e tapar o buraco; qual é
o prazo estimado para conclu-
são e se há planos para imple-
mentar medidas temporárias
de segurança no local até que
os reparos sejam concluídos.
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INTIMIDADE
COM A SORTE
 Ele ganhou nada mais,

nada menos do que sete vezes
nas loterias da Flórida, alcan-
çando uma premiação total de
4 milhões de reais. De acordo
com o próprio Richard, ele não
percebeu que tinha desenvolvi-
do um método até a quarta vez
em que ganhou na loteria. Ain-
da assim, seus amigos e famili-
ares diziam que ele era "apenas"
um cara de sorte. Mas quando
sua quinta e maior vitória veio,
Richard embolsou 3,2 milhões
de reais e começou fazer suces-
so ensinando sua estratégia.

INGRATO
Outro sortudo que chamou

a atenção foi o búlgaro George
Traykov. Ele é conhecido como
o milionário mais ingrato do
mundo das loterias. Depois de
ganhar 5,9 milhões de reais em
uma faixa secundária da Euro-
Milhões, George reclamou por-
que não havia levado o prêmio
máximo do sorteio. E talvez você
imagine que ele tenha ficado fe-
liz quando ganhou pela segun-
da vez na loteria e recebeu mais
820 mil reais, mas tudo o que
ele fez foi reafirmar sua falta de

sorte em não conseguir ficar
com o acumulado. E aí, será
que você acharia ruim ganhar
"só" 6,72 milhões de reais?

DOSE DUPLA
O brasileiro olha para os li-

mites e dá risada! Se você já se
surpreendeu com as histórias
que acabamos de apresentar
sobre as pessoas mais sortudas
do mundo das loterias, vai ado-
rar nosso próximo destaque: o
gaúcho que levou um prêmio
em dobro para casa. Calma que
a gente explica. O felizardo de
Rio Grande queria fazer ape-
nas uma aposta simples na Lo-
tofácil, mas por um erro da
operadora do caixa, o mesmo
jogo foi registrado duas vezes.
Mesmo com a oferta da moça
em ficar com o bilhete duplica-
do, o ganhador resolveu pagar
pela aposta extra e ficar com o
segundo bilhete. E foi quando
o resultado do concurso saiu
que o dono da casa lotérica des-
cobriu essa história incrível:
dos 10 vencedores do sorteio,
dois fizeram as apostas no es-
tabelecimento - na verdade, só
um. O sortudo anônimo levou
duas cotas do prêmio e rece-
beu 284 mil reais. Nada mal!
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Bebel participa da final do Campeonato
e faz a entrega de troféus aos campeões
O Campeonato Amador de Piracicaba é promovido pela Liga Piracicabana de Futebol (LPF), fundada em 1940, e reuniu 18 equipes

Na final, a Professora Bebel destacou a importância
do esporte e da realização do campeonato

Bebel durante a entrega das medalhas aos jogadores
do Colômbia, que conquistaram o título de campeões

A deputada estadual Professora Bebel entrega o troféu ao capitão da
equipe do Colômbia, campeão Campeonato Amador de Piracicaba

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), segunda presi-
dente da Apeoesp e pré-candida-
ta a prefeita de Piracicaba —
prestigiou, domingo (19), a gran-
de final do Campeonato de Fu-
tebol Amador da cidade de Pira-
cicaba, disputada no Estádio
Barão da Serra Negra, e entre-
gou as medalhas e o troféu de
campeão à equipe do Colômbia,
da cidade de Rio das Pedras, que
ficou com o título ao bater o São
Jorge, nos pênaltis, depois de em-
pate em 0 a 0, no tempo normal. O
Campeonato Amador de Piracica-

ba é promovido pela Liga Piraci-
cabana de Futebol (LPF), funda-
da em 1940, e reuniu 18 equipes.

O congresso técnico que for-
mulou as regras e sorteio da tabela
de jogos aconteceu no início de
março na Apeoesp e também teve
como anfitriã a deputada e profes-
sora Bebel, que acompanhou jun-
tamente com representantes das 18
equipes toda a preparação inicial.
No dia 17 de março iniciaram os
jogos da primeira fase, que foi di-
vidida em três grupos, passando
para as oitavas de final as equipes
melhores colocadas. Para as equi-

pes chegarem na final passaram
ainda pelas quartas e semifinais.

A final deste campeonato teve
como finalistas a tradicional equi-
pe do união São Jorge, fundada em
2011, e a recém criada equipe co-
lômbia de Rio das Pedras. Para José
Carlos, diretor da Liga Piracicaba-
na e diretor da equipe do Taquaral
“foi um jogo equilibrado com um
volume maior de jogo da equipe do
São Jorge, que tomava a iniciativa
de atacar e acabaram perdendo al-
gumas oportunidades de gols. A
equipe caçula da competição apos-
tou nos contra ataques levando pe-

rigo em alguns momentos, inclu-
sive com uma bola no travessão.
No entanto, nenhuma das equi-
pes conseguiu marcar durante a
bola rolando e aí a partida foi para
os pênaltis. Nos pênaltis, a equipe
do Colômbia levou a melhor, san-
grando-se campeã amadora da
cidade de Piracicaba”, conta.

Para o presidente da Liga Pi-
racicabana de futebol, Agnaldo de
Oliveira, “não teve perdedor, as
duas equipes promoveram um
grande espetáculo, dentro e fora
de campo. Foi um jogo limpe, sem
faltas, como belos lances e gran-

des atitudes das torcidas que can-
taram o tempo todo”. Agnaldo ain-
da ressalta que esse é o objetivo da
Liga Piracicabana, levar alegria
para as comunidades. Durante
mais de dois meses, teve jogos to-
dos os domingos e nas comunida-
des. “É o esporte levando alegria,
saúde e paz para a população. Cen-
tra de mil pessoas de diversos bair-
ros estiveram no Barão de Serra
Negra prestigiando a grande final.

O presidente da Câmara de
Vereadores, Wagner Oliveira, o
Wagnão, também prestigiou a gran-
de final, e entregou as medalhas e

taça de vice campeão para o União
São Jorge. A Liga Piracicabana de
Futebol Amador agradece as con-
tribuições de diversas pessoas e en-
tidades, como a SELAM, a Associa-
ção de Arbitragem de Piracicaba
(AAPR), e seu presidente Canadinho,
ao Sindban e seu presidente Paiva,
assim como a Apeoesp e sua presi-
dente professora Bebel e a todos que
integram a entidade, que muito con-
tribuíram para que o campeonato
fosse realizado. O próximo campeo-
nato será lançado em breve, com
muitas novidades e homenagem aos
257 anos da cidade Piracicaba.

LBVLBVLBVLBVLBV

Crianças homenageiam
recordistas brasileiros

Convocados para os Jogos
Olímpicos Paris 2024, os velocis-
tas Felipe Bardi e Erik Cardoso
foram homenageados por crian-
ças e adolescentes atendidos pela
Legião da Boa Vontade (LBV) em
Campinas, no interior paulista.

Cardoso e Bardi conquista-
ram os 100 metros rasos abaixo
dos 10 segundos, com 9s97 e
9s96 respectivamente, o que faz
deles recordistas brasileiros nes-
sa modalidade. Em visita ao Cen-
tro Comunitário de Assistência
Social da LBV, os atletas conver-
saram sobre alguns passos da
carreira, enfatizando a impor-
tância de trabalhar persistente-
mente sobre o objetivo almejado.

Na ocasião, as meninas e os
meninos acolhidos pelo serviço Cri-
ança: Futuro no Presente! entre-
garam aos visitantes um kit artís-
tico composto por medalha arte-
sanal, camiseta assinada e carti-
nhas com desejos de boa sorte e
sucesso na competição mundial.

Em agradecimento pelo ges-
to de valorização, Felipe Bardi
destacou a experiência vivencia-

da na unidade socioeducacional
da LBV. “Tive uma manhã gran-
diosa, muito feliz, onde pude con-
versar com as crianças, com um
bate-papo muito legal”, disse.

Erik Cardoso também fez o seu
destaque sobre o reconhecimento
que recebeu da garotada. “É sem-
pre muito bom receber esse cari-
nho, essa alegria, esse aconchego
das crianças, ver como ficam moti-
vadas, como torcem pela gente”.

Cônscios da enorme mobili-
zação realizada pela LBV, por
meio da campanha SOS Calami-
dades — Rio Grande do Sul, onde
já encaminhou para o estado mais
de 260 toneladas de suprimentos,
Erik Cardoso e Felipe Bardi des-
tacaram a necessidade de conti-
nuar colaborando com iniciativas
em favor das famílias afetadas
pelas enchentes. “Convido todos
a ajudar nossos irmãos gaúchos”,
comentou Cardoso. Bardi finali-
zou dizendo: “Tragam alimentos,
porque eles precisam muito.”

Para apoiar a campanha emer-
gencial da LBV, faça um pix atra-
vés da chave ajude@lbv.org.br.

O Colégio Cotip, uma das
unidades educacionais da Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba (Fumep), promoveu no
último dia 11, uma excursão com
seus alunos até a Feira Internaci-
onal de Máquinas e Equipamen-
tos (FEIMEC), realizada no Cen-
tro de Exposições São Paulo Expo.

 O evento é o maior encontro
de negócios da indústria mecâni-
ca da América Latina, onde é pos-
sível encontrar o que existe de mais
atual em tecnologia e também as
tendências no setor industrial.

O grupo que esteve em São
Paulo contou com a presença de
40 alunos, acompanhados pelo
diretor acadêmico Marcos Berta-
nha e pelo professor da área de
Mecânica, Renato Cesar Bossi.

“A excursão foi uma exce-
lente oportunidade porque além
de conhecer as tecnologias e
inovações que estão acontecen-
do no setor, os nossos alunos
também puderam obter uma vi-
são mais ampla sobre todas as
possibilidades de atuação no mer-
cado de trabalho”, disse Bertanha.

FEIMEC se transformou em
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Cotip: alunos visitam a FEIMEC
Divulgação

Quarenta alunos do Cotip estiveram no evento no último dia 11 de maio

uma plataforma de negócios
completa para todos os segmen-
tos industriais, nacionais e in-
ternacionais, gerando negócios,
relacionamentos e entregando
conteúdos de qualidade em to-
dos os ambientes: digital e físi-

co, sinergicamente. Atualmente,
possui uma base de dados quali-
ficada, com mais de 60 mil con-
tatos de profissionais do setor e
diversos canais, como platafor-
ma digital, website, redes sociais
e uma ferramenta de conteúdos

e negócios exclusivos, com os
quais consegue promover mar-
cas, lançar produtos, gerar lea-
ds e realizar ações personaliza-
das para obtenção de um me-
lhor retorno dos investimentos,
com mais foco e assertividade.
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Desobstrução do rio Piracicaba:
requerimento cobra os dados

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) cobra do Executivo in-
formações sobre o edital de con-
corrência 51/2023, que dispõe
sobre a prestação de serviços de
desobstrução, correção de saí-
da de córregos e limpeza de
margens do rio Piracicaba den-
tro da área urbana do municí-
pio. O autor do requerimento 595/
2024, aprovado nesta quinta-fei-

ra (16), na 29ª Reunião Ordiná-
ria, pede que lhe sejam apresenta-
dos o projeto licitado e a localiza-
ção dos pontos onde serão im-
plantados o gabião; a batimetria
(volume encontrado) para a rea-
lização do desassoreamento; o
cálculo feito para o quantitativo
de árvores a serem retiradas; e o
projeto básico para a elaboração
do edital e do projeto licitado.

JJJJJAAAAAVVVVVARARARARARYYYYY II II II II II

Requerimento questiona falta
de médicos no PSF do bairro

A situação de precariedade e
a falta de médicos para atendi-
mento da população no PSF do
Jardim Javary II são apontadas
pelo vereador Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Cássio Fala Pira, no re-
querimento 640/2024, aprovado
durante a 29ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (16).

O parlamentar pede que se-
jam contratados ou realocados
médicos da rede municipal de
saúde para reforçar o atendi-
mento da população pertencente
à região territorial do PSF do
Javary II. “O local encontra-se
sem médicos já faz algum tempo;
a falta destes compromete dire-
tamente o bem-estar de todas as
pessoas que por ali passam e são
atendidas”, diz o vereador.

Cássio Fala Pira questiona
se é do conhecimento do Execu-
tivo o problema da falta de mé-
dicos no PSF e se há prazo para
a contratação de novos profissi-
onais ou para a realocação dos
que já trabalham na rede. Ele
pergunta por qual motivo ainda

não foram tomadas providênci-
as, “sabendo-se da necessidade
urgente de profissionais para
atendimento da população”.

Ao justificar voto na tribu-
na, o parlamentar disse que os
prontos-socorros “estão em co-
lapso” para atendimento à popu-
lação. “Pessoas indo ao pronto-
socorro por situações leves, que
não eram para estar ali. Era para
estarem no postinho do seu bair-
ro, no PSF. Infelizmente quem
está atendendo a população ali
são os enfermeiros-padrões, en-
fermeiros-chefes fazendo a fun-
ção que não é deles. O que eles
podem fazer é encaminhar para
o pronto-socorro. Por isso os
prontos-socorros estão chei-
os”, argumentou o vereador.

Paulo Campos (Podemos) dis-
se que o congelamento de salários
do funcionalismo feito pelo ex-pre-
feito Barjas Negri resultou na mi-
gração de médicos que estavam na
rede pública em Piracicaba para
outras cidades. “Quem sofre com
isso hoje é a população”, afirmou.
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Bebel destina R$ 150 mil para
ar-condicionado na ETEC
Deputada já destinou mais de R$ 2,5 milhões para escolas da cidade;
anúncio foi feito durante visita da deputada estadual Bebel à unidade

CCCCCOMÉDIAOMÉDIAOMÉDIAOMÉDIAOMÉDIA

O Manual do Século XXI, de
Gabriel Ramiro e Lucas Vaz

Divulgação

A diretora da Etec Dr. Ary Camargo Pedroso, explica
à deputada Bebel e à vereadora Rai as diversas
atividades desenvolvidas pelos alunos da escola

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) — pré-candidata a
prefeita de Piracicaba e segunda
presidenta da Apeoesp — acaba de
destinar  emenda parlamentar no
valor de R$ 150 mil para que a Etec
Dr. Ary Camargo Pedroso, na Pau-
lista, adquira aparelhos de ar-con-
dicionado para equipar as salas de
aula da unidade. O anúncio foi fei-
to pela própria deputada em visita
à ETEC na tarde da última sexta-
feira, 17 de maio, quando foi rece-
bida pela diretora Ana Claudia de
Oliveira Ré, que assessor técnico,
Guilherme Coletti, e pela diretora
administrativa Marilene da Silva.
A vereadora Rai de Almeida (PT)
também participou da visita, quan-
do a deputada percorreu as diver-
sas dependências da escola.

De acordo com a direção da
ETEC, a emenda parlamentar
destinada pela deputada Profes-
sora Bebel  já chegou e, em al-
guns dias, será feita a instalação
dos aparelhos de ar-condiciona-
do. “Sem dúvida, o aparelho de
ar-condicionado irá melhorar
ainda  mais a estrutura desta es-
cola, que realiza um excelente tra-
balho na formação dos alunos
junto com o ensino técnico. Além

disso, para coibir a evasão dos
estudantes dos cursos técnicos, a
escola conta com o programa
Aprendiz Paulista, onde o aluno es-
tuda por quatro horas e trabalha
por quatro horas”, destaca Bebel.

Na visita, a deputada piraci-
cabana também falou da sua atua-
ção na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, combatendo
os ataques do governo estadual à
educação pública. “Aproveitei para
apresentar a batalha que estamos
enfrentando na Alesp contra o cor-
te da verba da educação, a greve
dos APPs e a implementação das
escolas cívico-militares. Não medi-
rei esforços para conter essas pro-
postas do governo estadual que
estão acabando com a autonomia
dos professores e com o ensino de
forma geral nas escolas públicas do
Estado de São Paulo”, destacou.

MAIS DE R$ 2,5 MI-
LHÕES — Preocupada em me-
lhorar a estrutura da escolas da
cidade, a deputada Professora
Bebel já conseguiu destinar  R$
2.530 mil a 11 escolas de Piraci-
caba, incluindo a ETEC Dr. Ary
Camargo Pedroso. Foram con-
templadas até agora as seguintes
escolas: R$ 300 mil para refor-

mas no telhado da EE Professora
Abigail de Azevedo Grillo, na Vila
Rezende, enquanto que para a
E.E. José Romão, também locali-
zada na Vila Rezende, foram des-
tinados  R$ 190 mil para refor-
mas da biblioteca Bebel. A EE
Affonso José Fioravante, na Vila
Monteiro, recebeu R$ 300 mil para
diversas reformas, enquanto que
a EE Dr. Dario Brasil, na Pauli-
céia, recebeu R$ 200 mil e a EE.

Professor Eduir Benedicto Scarpa-
ri, localizada no Jardim Alvora-
da, R$ 190 mil. Já a E.E. Felipe
Cardoso, de Anhumas, recebeu R$
250 mil. Esse também foi o valor
destinado às EE Professora Olívia
Bianco, no Jaraguá, e à EE Hélio
Penteado de Castro, no Parque
Piracicaba, enquanto que a EE
João Sampaio, no Vila Cristina
recebeu  R$ 100 mil e a Pedro
Moraes Cavalcanti R$ 150 mil.

Fotos: Divulgação

Gabriel Ramiro Lucas Vaz

O Manual do Século XXI é uma
série animada de comédia criada
por Gabriel Ramiro e Lucas Vaz. A
sitcom apresenta as aventuras de
Jerônimo, um velho hippie que faz
de tudo para conquistar o respeito
do seu neto JP, mas não percebe
que não dialoga com a nova gera-
ção. A animação aborda temas con-
temporâneos e o conflito de gera-
ções a partir de diversos pontos de
vista. O projeto conta com alguns
filmes curtos lançados para inter-
net, e também tirinhas de humor.

O curta “Pérola aos Porcos”
foi exibido no Salão de Arte Con-
temporânea de 2024 em Portu-
gal, e foi premiado nas categorias
“Melhor Filme” e “Melhor Pro-
dução Internacional”. O Salão In-
ternacional de Artes é um evento
que explora a multidiversidade
das formas de se fazer arte, seja
com pintura, desenho, fotografia,
audiovisual, literatura, entres
outras. A variedade sempre teve
presente nos 10 anos que aconte-
ce o evento, proporcionando para
a sociedade variedade artística e
programação gratuita com artis-
tas do Brasil e exterior. O evento
acontece em diferentes países em
cada edição. O evento tem um tra-
balho multicultural e multidisci-
plinar coletivo, onde profissionais
do Brasil, Europa e Ásia traba-

lham de forma presencial e remo-
ta, o que nos permite repensar
métodos, já que são profissionais
com vivências em culturas dife-
rentes, fazendo com que o evento
seja único e cada vez inovador.

Em “Peróla aos Porcos”, JP
está preocupado com o avô, que é
alvo fácil de Fake News de inter-
net. Enquanto isso, a faculdade
UniBraga é invadida por porcos
silvestres e os estudantes se mobi-
lizam contra a expulsão dos ani-
mais. Contudo, os porcos come-
çam a falar, depredar a institui-
ção e assediar os estudantes, se
revelando verdadeiros porcos fas-
cistas. Em segundo plano, Jerôni-
mo cai em um golpe de WhatsApp
e acaba descobrindo uma fábrica
de Fake News. Lançado em 2023,
o filme traça um paralelo com a
situação política do no país em
2022, e saiu praticamente em sin-
cronia com eventos golpistas que
ocorrem no Brasil, ainda que ti-
vesse sido escrito anteriormente.

OS AUTORES — Gabriel
Ramiro é músico e roteirista free-
lancer; diretor, roteirista e produ-
tor da série “O Manual do Século
XXI”; Compositor de trilha e ro-
teirista do filme “A Encruzilhada
N. 09”. Lucas Vaz é jornalista e pu-
blicitário, tendo atuado na produ-
ção de jingles e livros biográficos.
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Ultimate Drift retorna para Piracicaba em junho
Pelo quarto ano consecutivo,

o Ultimate Drift desembarca em
Piracicaba/SP, desta vez para a
disputa da sexta etapa da tempo-
rada 2024. As provas estão mar-
cadas para os dias 15 e 16 de ju-
nho e serão realizadas no autó-
dromo do ECPA (Esporte Clube Pi-
racicabano de Automobilismo), lo-
calizada no interior de São Paulo.

Certame válido pelo Campe-
onato Brasileiro, o Ultimate
Drift é o maior campeonato des-
ta modalidade no Brasil e, por-
tanto, a expectativa é de que
mais de 50 pilotos disputarão
as provas que acontecerão em
duas categorias, Pro e Light.
Dentre os nomes confirmados
destacam Sheriff Barion, Rena-

Divulgação

Dayball Diorio Bernardo

to Garcia, Valentina, Bruno Bar e
muitos outros. Trata-se do quar-
to evento do ano, já que a segun-
da e a terceira etapas foram ro-
dadas duplas. A primeira etapa
foi disputada em São Paulo/SP,
em seguida veio Santa Luzia/MG
e a útima foi em Londrina/PR.

INGRESSOS — Mais infor-
mações sobre o campeonato pelo
Instagram @ultimatedriftbr ou
WhatsApp (11) 4210-4759. Ingres-
sos acesse https://lets.events/e/6-
etapa-ultimate-drift-piracicaba-sp .

PATROCINADORES —
Perfect Automotive, PneuStore,
Fueltech, Mahle, Menzoil, SKY Au-
tomotive, NGK e Barbarius World,
com apoio da CBA (Confederação
Brasileira de Automobilismo).

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Vereador solicita podas de árvores em escola do Jardim Planalto
Na tarde de desta sexta-feira

(17), o vereador Fabrício Polezi (PL)
visitou a Escola Municipal Enedina
Lourenço Vieira, localizada na rua
Maria Isabel da Silva Mattos, bairro
Jardim Planalto para conhecer me-
lhor o funcionamento e as necessi-
dades que existem nesta escola.

Polezi foi recebido pela coor-
denadora Daniela Canale Brancat-
ti, que trabalha há muitos anos
naquela unidade, e revelou que a
escola vem passando por bastante
transformações para melhorar a
sua estrutura e, por isso, ainda está
em reforma. Daniela também co-
mentou que a diretora Jeane Bos-
co Rufino tem trabalhado bastan-
te para manter o alto nível escolar
e que por ser uma unidade muito
boa, possui uma grande fila de pais

querendo vagas para seus filhos,
principalmente no modelo integral.

Com a ida do vereador ao lo-
cal, a coordenadora aproveitou
para solicitar que fossem realiza-
das podas nas árvores, pois elas
estão com risco de queda de alguns
galhos, o que pode acarretar em
algum acidente envolvendo as cri-
anças. Além disso, as árvores têm
risco de afetar o telhado da escola.
O vereador prontamente realizou
uma indicação para o poder Exe-
cutivo realizar essa zeladoria. “Que-
ro parabenizar o trabalho de vocês
aqui, uma escola tão grande como
essa, não deve ser fácil manter tão
bem cuidada, ainda mais passan-
do por reformas. Continuem assim
e saibam que podem contar este
vereador”, disse o parlamentar.

Fabricio Polezi, através da indicação 2065/2024, solicita podas
de árvores na Escola Municipal Enedina Lourenço Vieira

Assessoria Parlamentar
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Vereador fiscaliza a condição
da ponte de ferro de Artemis

Na manhã desta sexta-feira
(17), o vereador Josef Borges (PP)
esteve no distrito de Artemis para
verificar a situação da ponte de
ferro “Joaquim Nunes”. O verea-
dor destacou a necessidade de vis-
torias constantes para a preserva-
ção da estrutura metálica da pon-
te, construída em 1915 e inaugu-
rada em 1918, que foi tombada pelo
Codepac como patrimônio histó-
rico-cultural do município em
1981, através do decreto lei 5.391.

Em 8 de junho de 2022,
Borges já havia acompanhado

uma equipe técnica em uma vis-
toria para assegurar a seguran-
ça e proteção do tráfego de veí-
culos na ponte. Recentemente,
ele fez duas indicações: 2030/
2024, solicitando a supressão de
árvores, e 2042/2024, pedindo
um laudo técnico detalhado. “A
preservação deste patrimônio é
fundamental, não apenas para
os moradores locais, mas para
toda a população, pois mantém
viva a memória histórica com se-
gurança e tranquilidade”, afir-
mou o vereador Josef Borges.

Josef Borges destaca a necessidade de vistorias
constantes na preservação da estrutura metálica

Assessoria Parlamentar
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AFPESP inicia Campanha
do Agasalho em Piracicaba
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Pessoas e entidades são reconhecidas
no Dia de Combate à LGBTIfobia
Em solenidade do mandato coletivo A Cidade é Sua em alusão ao Dia Municipal
de Combate à LGBTIfobia, entidades e parlamentares receberam homenagens

Evento foi realizado no Pavilhão de Administração e Economia da Esalq/USP

Divulgação

O mandato coletivo A Cidade
é Sua, da vereadora Silvia Mora-
les (PV), promoveu reunião sole-
ne na noite desta quinta-feira (16)
em comemoração ao Dia Munici-
pal de Combate à LGBTIfobia,
conforme os decretos legislativos 3/
2021 e 11/2023. A data, que busca a
conscientização, é celebrada nesta
sexta-feira (17) em Piracicaba.

O evento foi realizado no Pa-
vilhão de Administração e Econo-
mia da Esalq/USP (Escola Superi-
or de Agricultura “Luiz de Quei-
roz”, da Universidade de São
Paulo) e homenageou pessoas e
entidades reconhecidas em suas
lutas contra a LGBTIfobia e pelos
direitos das pessoas LGBTI (lés-
bicas, gays, bissexuais, transexu-
ais e intersexuais). Ao todo, dez
homenagens foram entregues.

“Este é o nosso quarto ano
de mandato e, mais uma vez, es-
tamos realizando essa importan-
te sessão solene, porque a diver-
sidade é um dos principais valo-
res do nosso Partido Verde”, dis-
se Silvia Morales, em sua fala de
abertura. “Eu sempre fico emo-
cionada com essas solenidades;
todo ano, o Jhoão Scarpa prepa-
ra alguma surpresa diferente.
Ele tem se dedicado a essas ques-
tões dentro de nosso mandato e
faz isso com muito carinho e
eficiência”, afirmou a vereado-
ra, em menção ao integrante do
mandato coletivo A Cidade é Sua.

Anselmo Figueiredo, presi-
dente do Conselho Municipal de
Políticas para LGBTI+, destacou a
importância simbólica do evento,
demonstrando o apoio do conse-
lho para essas atividades. “Em Pi-
racicaba temos um conselho LGB-
TI+ que não está para brincadei-
ra. Estamos finalizando o Plano
Municipal de Políticas LGBTI+ e
em breve ele estará na Câmara
para ser votado. Esperamos que
seja aprovado de acordo com o
que construímos em nossas reu-

niões, ou seja, com a participação
popular”, enfatizou Anselmo.

O deputado estadual Guilher-
me Cortez (PSOL), um dos home-
nageados na cerimônia, parabeni-
zou o mandato coletivo, na pessoa
de Silvia Morales e Jhoão Scarpa,
e reforçou a importância de o even-
to ter sido realizado na Esalq.

“Nunca estive em Piracicaba,
por isso não conhecia a Esalq pes-
soalmente. Mas sei a importân-
cia que ela tem Brasil afora e até
mesmo no exterior. Viajo muito
pelo interior do Estado de São
Paulo e tem município que não
tem sequer um conselho munici-
pal LGBT, quanto menos um es-
paço de discussão sobre o tema.
E ver isso acontecendo dentro de
um espaço como a Esalq mostra
o quanto Piracicaba está à frente
nessa luta”, disse o deputado.
“Hoje não é um dia de comemo-
ração, mas de muita reflexão.
Bom seria se não precisássemos

realizar esses eventos, porque isso
significaria que a LGBTIfobia não
existe mais. Mas, por enquanto,
a luta está aí e deve ser assumida
por nós mesmos”, concluiu.

Também compuseram mesa
durante a solenidade Jéssica
Gouveia, vice-presidente do PSOL
em Piracicaba, representando a
deputada federal Érika Hilton
(PSOL-SP), e Phamela Godoy, re-
presentando a secretária nacio-
nal dos Direitos das Pessoas
LGBTQIA+, Symmy Larrat, que
foram homenageadas no evento.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel Noronha (PT) também
esteve no evento. “Para mim, é um
orgulho ver todas essas pessoas
aqui reunidas, nessa data tão im-
portante. É por isso que a parada
se chama ‘Parada do Orgulho
LGBT’, porque temos sempre que
ter muito orgulho de sermos quem
somos. Mas, para além do orgu-
lho, precisamos também de políti-

cas públicas que garantam os di-
reitos e a segurança das pessoas
LGBT. Portanto, devemos cada
vez mais ocupar os lugares de de-
cisão política, assim como fez a ex-
deputada estadual Érica Malun-
guinho, ou como a deputada fe-
deral Érika Hilton”, disse Bebel.

Além do deputado estadual
Guilherme Cortez, da deputada fe-
deral Érika Hilton e da secretária
nacional Symmy Larrat, também
foram homenageadas sete entida-
des: o Conselho Municipal de Polí-
ticas para LGBT, a Comissão de Di-
versidade da OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil), o Coletivo Inte-
gra Esalq/USP, a Comunidade Di-
versifixe, o Coletivo Transitando, a
Associação Glitter e a organização
não-governamental Casvi (Centro
de Apoio e Solidariedade à Vida).

O evento teve apresenta-
ções artísticas de dança, na mo-
dalidade “ball room”, com a
artista e performer Jadeshima.

Divulgação
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Representantes da empresa de tecnologia ministraram palestra
A Escola de Engenharia de

Piracicaba (EEP), uma das uni-
dades educacionais da Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba (Fumep), promoveu no último
dia 09/05, palestra com lideran-
ças da empresa Tools Digital Ser-
vices (Grupo Santander) para
alunos e professores dos cursos
de Administração e Ciências
Contábeis. O evento, que aconte-
ceu no salão nobre da Fumep, tam-
bém foi aberto ao público externo.

Os palestrantes Rafael Ber-
rute e Gustavo H. Yanasse, repre-
sentantes da empresa, aborda-
ram o tema “Bate papo com a li-
derança da Tools”, quando apre-
sentaram os objetivos sociais da
organização, suas políticas de RH,
o perfil profissional desejado para
seus colaboradores, as oportuni-
dades de ingresso na empresa e
as possibilidades de carreira pro-
fissional, dentre outros temas.

Segundo o coordenador do

Rafael Berrute e Gustavo H. Yanasse, apresentaram os objetivos sociais
da organização e perfil do profissional desejado para seus colaboradores
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Piracicaba celebra o
Dia Mundial, sábado

Professores de dança

Divulgação

Em comemoração ao Dia
Mundial do Sapateado, o Tap
Center Gabriela Fioravante, refe-
rência na arte e único centro ex-
clusivo de sapateado em Piraci-
caba, orgulhosamente apresenta
o 3º Tap Encontro. Este evento
único reunirá mais de 80 talento-
sos sapateadores no palco, além
da performance ao vivo da banda
Pop Rise, sábado (25), no espaço
Wynwood na Reserva Jequitibá.

Gabriela Fioravante, com
mais de 30 anos de carreira no
sapateado e fundadora do Tap
Center, é a idealizadora e diretora
artística deste encontro que pro-
mete ser uma celebração vibrante
da dança e da música. O evento
contará com a participação de sa-

pateadores de diversas idades e
estilos, demonstrando a versatili-
dade e a riqueza cultural desta arte.

PROGRAMAÇÃO —
Workshops com Samuel Faez: Uma
oportunidade única para aprendi-
zado e aprimoramento, com sessões
para crianças às 14h e adultos às
15h. Inscrições podem ser feitas pelo
WhatsApp no número 19 99825-
6220. Show de Sapateadores e Ban-
da Pop Rise: A partir das 19h, os
sapateadores tomarão o palco jun-
to à banda Pop Rise, criando um
espetáculo de ritmos sincronizados
e energia contagiante. Baile com
Banda Pop Rise: 20h45, a festa con-
tinua com a banda Pop Rise, con-
vidando todos para dançar e cele-
brar juntos este evento especial.

curso de Ciências Contábeis, prof.
Jair Antonio de Souza, esta apro-
ximação Escola-Empresa, propor-
cionou uma experiência interes-

sante. “Nossos alunos puderam
ter acesso a informações impor-
tantes para sua formação profis-
sional, além de conhecerem as pos-

sibilidades de uma eventual con-
tratação nesta empresa, seja atra-
vés do convênio de estágio ou de
uma vaga efetiva”, disse Souza.

A titular da Selam (Secreta-
ria Municipal de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras), Maria
Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, participou, nesta sexta-
feira (17), da reunião da Comis-
são de Educação e Esportes da
Câmara Municipal de Piracicaba,
composta pelos vereadores Rai de
Almeida (PT), presidente; Anto-
nio Sérgio Rosa de Oliveira
(PRD), o Sérgio da Van, relator e
Fabrício Polezi (PL), membro.

Ela apresentou um panora-
ma das atividades desenvolvidas
pela pasta, programas e estrutu-
ra existentes, após ser convidada
pelos membros da comissão.
Dentre os principais desafios na
gestão, a secretária apontou a si-
tuação de vários próprios muni-

cipais voltados para a prática es-
portiva, muitos em situação irre-
gular, o que impede até mesmo o
recebimento de recursos federais
e estaduais para recuperação.

De acordo com a secretária, a
situação atual é fruto do que ocor-
reu historicamente com muitos
equipamentos antigos, que não
possuem averbação em cartório, por
exemplo, o que se torna um impe-
dimento legal para o recebimento
de recursos oriundos de emendas
parlamentares para investimen-
tos nos locais. Com isso, as ver-
bas acabam se perdendo. Branca
disse que há recursos disponíveis
para esses projetos, mas a secre-
taria esbarra nessas dificuldades.

“Nós temos 10 ginásios, 34
campos de futebol, 134 campos de

areia, a cidade é grande e temos
que atender da melhor forma pos-
sível, porém temos limitações”, afir-
mou Branca. “É importante termos
essa atenção para que a gente te-
nha novos equipamentos porque a
cidade se desenvolveu muito”.

“Estamos vendo o quanto
ao longo do tempo não houve
uma política para o esporte. Hou-
ve um sucateamento dos equi-
pamentos públicos ao longo do
tempo”, avaliou Rai de Almeida.
Na reunião, a vereadora disse
que o objetivo foi analisar o diag-
nóstico da situação da secreta-
ria, com uma preocupação espe-
cífica em relação ao planejamen-
to que é feito agora para os inves-
timentos também a longo prazo.

Branca explanou aos verea-

dores que a pasta possui um or-
çamento anual de R$ 19,2 mi-
lhões. Ela apresentou os progra-
mas consolidados que são desen-
volvidos pela Selam, como o PAM
(Programa de Atividades Moto-
ras), PDB (Programa de Despor-
to de Base), Síndrome Metabóli-
ca, Vem Brincar, Vem Jogar,
Bolsa Esporte, entre outros.

Sérgio da Van aproveitou a
reunião para cobrar demandas re-
lacionadas à pasta que apresentou
desde 2021, referentes a melhorias
em espaços esportivos da região de
Santa Teresinha. Fabrício Polezi
elogiou o modelo de gestão dos re-
cursos públicos empregado pela
secretaria e defendeu as parceri-
as com a iniciativa privada para
fomentar o esporte na cidade.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Secretária relata os desafios para estruturar equipamentos

A Associação dos Funcio-
nários Públicos do Estado de
São Paulo (AFPESP) deu início
à Campanha do Agasalho 2024.
“O propósito é obter quantida-
de significativa de peças de rou-
pas para proteger do frio as pes-
soas em situação de vulnerabili-
dade social em todo o território
paulista”, observa Artur Mar-
ques, presidente da entidade.

As arrecadações ocorrerão até
o dia 14 de junho. Serão aceitos
cobertores, mantas, meias, gorros,
moletons, calças, blusas de frio, pi-
jamas e calçados para adultos e
crianças, sem limite de idade, de
recém-nascidos a idosos. As peças
devem estar em boas condições de
uso e antes de serem entregues pre-
cisam ser lavadas e dobradas. Os
donativos recebidos serão destina-
dos a instituições de solidarieda-
de, como casas de longa permanên-
cia, abrigos e demais instituições
filantrópicas e projetos sociais.

“Nossa campanha é uma
grande oportunidade de os asso-
ciados e colaboradores da AFPESP
e todas as pessoas que quiserem
participar tornarem o inverno de
muita gente mais acolhedor. Es-
tamos empenhados em realizar
uma campanha ampla e solidária.
Para isso, contamos com a cola-
boração de todos”, ressalta Elvira
Stippe Bastos, coordenadora soci-
al da entidade. Artur Marques, por
sua vez, lembra que, em 2023, fo-
ram arrecadadas 17.812 peças,
destinadas a cerca de 30 institui-
ções de acolhimento em todo o
Estado. “Vamos mais uma vez
ajudar quem necessita numa ação
fraterna”, afirma o dirigente.

SERVIÇO
A AFPESP em Piracicaba está
localizada na Rua do Rosá-
rio, 2184, Centro. Mais infor-
mações podem ser obtidas
pelo telefone (19) 3434-7997.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
visitou na quarta-feira (15) o
projeto Resgatando Vidas Jiu-
jítsu, localizado no Centro Co-
munitário do bairro Jardim
Jupiá, com aulas ministradas
pelo professor Benedito Fer-
nandes Neto. O projeto aten-
de cerca de 120 crianças e

adolescentes dos bairros
Jardim Jupiá, Castel inho,
Santa Terezinha, Pau d´Alhi-
nho, Bongue, entre outros. O
objetivo é incentivar a prática
de vivências esportivas e en-
tretenimento, além de contribuir
para a integração dos pratican-
tes na plenitude da vida soci-
al e na promoção da saúde.

JIU-JITSU NO JUPIÁ

Assessoria Parlamentar
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Projeto reforça que discriminação
por orientação sexual é crime

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, protocolou na Câmara
nesta sexta-feira (17), Dia Munici-
pal de Combate à LGBTIfobia, um
projeto de lei que torna obrigatória
a fixação de cartazes, em estabele-
cimentos comerciais e de serviços,
com a mensagem de que praticar
ato de discriminação por orienta-
ção sexual e/ou identidade de gê-
nero é crime, junto com os telefones
para denúncia de ocorrências do
tipo a órgãos públicos responsá-
veis pela fiscalização e segurança.

O projeto de lei 136/2024 de-
termina que os cartazes devem ser
mantidos em local de fácil acesso
e visível ao público pelos seguintes
estabelecimentos: hotéis, motéis,
pensões, pousadas e outros que
prestem serviços de hospedagens;
restaurantes, bares, lanchonetes e
similares; casas noturnas de qual-
quer natureza; clubes sociais e as-
sociações recreativas ou desporti-
vas; agências de viagens, termi-
nais de ônibus, terminais rodovi-
ários e locais de transportes de
massa; postos de serviços de au-
toatendimento; postos de com-
bustíveis; shoppings centers e pré-
dios comerciais no geral; escolas
particulares; centros de ensino
superior; hospitais; delegacias de
Polícia; e “demais locais de inten-
sa movimentação de pessoas”.

Os cartazes devem conter os
seguintes dizeres: “Praticar ato
de discriminação por orientação

sexual e/ou identidade de gênero
é crime, nos termos da lei esta-
dual nº 10.948/2001. Denuncie:
100 - Direitos Humanos, 190 -
Polícia Militar, 153 - Guarda Ci-
vil Municipal de Piracicaba”.

Silvia Morales explica que a
lei estadual 10.948/2001 “foi a pri-
meira do país a reconhecer a dis-
criminação contra pessoas LGB-
TI” (lésbicas, gays, bissexuais,
transexuais e intersexuais), pre-
vendo sanções administrativas —
que incluem advertências, multas
e até perda de alvará de funciona-
mento— aos estabelecimentos
onde essas violências ocorrerem.

“No entanto, passados 23
anos de sua criação, a lei ainda é
desconhecida da população, o que
atenta contra a eficácia desta po-
lítica pública, pois minimiza seu
aspecto educativo, bem como im-
pede que cidadãos discriminados
por sua orientação sexual e/ou
identidade de gênero possam re-
correr aos órgãos competentes a
fim de terem garantidos seus di-
reitos”, observa a vereadora.

“Nesse sentido, a publicidade
da lei através de cartazes informa-
tivos contribui tanto para que a
população tome ciência da lei, quan-
to para que os estabelecimentos te-
nham amparo legal quanto à ale-
gação de ignorância por parte das
pessoas que cometem esse tipo de
discriminação, além, é claro, de
garantir a segurança das pesso-
as LGBTI”, conclui a vereadora.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) fez elogios ao “Pé de Meia”,
programa do governo federal de
estímulo à permanência de estu-
dantes de baixa renda no ensino
médio público com a finalidade de
que concluam o ciclo de formação.
O programa foi lançado em Pira-
cicaba no último dia 10 e já aten-
de 2.500 jovens no município.

Em sua fala na tribuna, du-
rante a 29ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (16), Rai de Al-
meida explicou que o programa
paga ao aluno cadastrado R$ 200
por mês, que podem ser sacados a
qualquer momento, e mais R$
1.000 ao final de cada ano letivo
concluído, valor que o estudante
pode retirar da poupança após for-
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Vereadora destaca programa
federal de apoio a estudantes

mar-se no ensino médio. Rai de
Almeida também detalhou os cri-
térios para ser beneficiado pelo
programa: ter idade entre 14 e 24
anos; pertencer a famílias inscri-
tas no Cadúnico; ter mínimo de
80% de frequência escolar; con-
cluir o ano letivo com aprovação;
e participar de todos os exames.

“É o incentivo do governo fe-
deral para que os alunos possam ir
para a universidade. É um progra-
ma de extrema relevância para fo-
mentar a formação da nossa juven-
tude. Embora tenha gente que criti-
que a formação dos estudantes na
educação superior, é por meio da
formação que temos bons profissio-
nais em todos os lugares da nossa
sociedade”, ressaltou a vereadora.
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O ve reado r  Cáss io  Lu i z
Ba rbosa  (PL ) ,  o  Cáss io
Fala Pira, esteve na tarde
desta quarta-feira (15) na
Defensoria Pública – Sede
de Piracicaba, em reunião
com a defensora públ ica

Carolina Romani Brancali-
on .  E le  es tava  acompa-
nhado de moradores dos
bairros Vi la Breda e Vi la
Belém, com a intenção de
d iscu t i r  me lhores  cond i -
ções para suas moradias.

MELHORIAS EM BAIRROS

Autor do requerimento 587/
2024, aprovado nesta quinta-fei-
ra (16), na 29ª Reunião Ordiná-
ria, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) faz perguntas ao Executi-
vo sobre os serviços prestados pelo
Centro de Especialidades Odonto-
lógicas (CEO) de Piracicaba.

Ele quer saber qual é a
quantidade de próteses dentá-
rias que foram fornecidas aos
pacientes atendidos pela unida-
de em 2021, 2022, 2023 e 2024,
se existe fila de espera para isso e,
caso sim, quantas pessoas estão
aguardando pelo procedimento.

Pedro Kawai também in-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Próteses dentárias são tema
de requerimento aprovado

daga se o CEO realiza licita-
ções para a aquisição das pró-
teses dentárias e, se sim, quan-
do a mais recente ocorreu.

O vereador pergunta quais os
critérios utilizados para a distri-
buição das próteses aos pacien-
tes, qual é o tempo médio de es-
pera para serem contemplados
com elas e como é feita a avalia-
ção das necessidades odontológi-
cas de quem precisa das próteses.

O parlamentar encerra o re-
querimento indagando quais, além
da distribuição das próteses den-
tárias, são os outros serviços odon-
tológicos oferecidos pelo CEO.

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS     HÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOS

Consórcio PCJ lança documento
para enfrentamento da estiagem
Entidade antecipou Operação Estiagem em março deste ano, durante reunião plenária

O Consórcio PCJ enviou on-
tem (20) ofício aos municípios
associados com orientações de
enfrentamento da estiagem 2024
e sugestões de ações de contin-
genciamento, divididas em três
graus de criticidade de atendi-
mento do abastecimento de
água: baixa dificuldade no aten-
dimento de água ou fase verde,
média dificuldade ou fase amare-
la, e alta dificuldade ou fase ver-
melha. Em cada uma das fases
medidas são recomendadas para
amenizar os impactos à população
e evitar uma possível interrupção
do serviço de abastecimento.

Vale destacar que em março
deste ano, durante a 94ª Reunião
Plenária do Conselho de Associa-
dos, o Consórcio PCJ atento às
precipitações abaixo da média
histórica para o período anteci-
pou a “Operação Estiagem”, uma
vez que dados evidenciavam que
cidades que não recebem água do
Sistema Cantareira deveriam se
preparar para um ano com me-
nos disponibilidade hídrica.

O ofício enviado aos municí-
pios atenta que no território total
das Bacias PCJ, as chuvas fica-
ram na ordem de 23% abaixo do
esperado para o mês de janeiro e
de até 8% abaixo do esperado
para o mês de fevereiro de 2024;
com chuvas dentro do esperado
para o mês de março e para abril
o percentual de chuvas ficou
43% abaixo da média histórica.

Essa situação trouxe um si-
nal de alerta principalmente para
os 56 municípios que não tem
suas captações de água regula-
rizadas pelas vazões liberadas do
Sistema Cantareira e que muitas
vezes dependem de mananciais
locais ou poços profundos para
viabilizar seu abastecimento.

A previsão do início da esti-
agem nas Bacias PCJ, atrelada à
incidência cada vez mais fre-
quente dos eventos climáticos ex-
tremos, pode acarretar uma sig-
nificativa redução da disponibi-
lidade hídrica nos mananciais
da região, sendo prudente a ado-
ção, desde já, de medidas pre-

ventivas para o enfrentamento
resiliente da estiagem 2024.

O município de Vinhedo, por
exemplo, decretou crise hídrica nes-
ta segunda-feira, 20, e utilizou o
documento do Consórcio PCJ como
base para ações de enfrentamento
da estiagem. O decreto inclui mul-
ta para quem desperdiçar água e
ações emergenciais, entre elas a
adoção de rodízio e desconto na
tarifa de quem economizar água.
Paralelamente a estas ações, uma
comissão de gestão de crise hídrica
foi formada por representantes de
secretarias municipais e autar-
quia para acompanhar as ações
anunciadas. Também está sendo
montado o cronograma de rodí-
zio preventivo, com os dias e se-
tores atendidos em cada região.
Pensando nisso, as fases de con-
tingenciamento da estiagem in-
dicadas pelo Consórcio PCJ se-
guem as seguintes diretrizes.

FASE VERDE OU BAIXA
DIFICULDADE NO ATEN-
DIMENTO DE ÁGUA

1 – Identificação de pontos
críticos de insegurança hídri-
ca em áreas urbanas e rurais
para planejamento e implanta-
ção de medidas de contingên-
cia o quanto antes possível.

2 – Capacitação de seus
funcionários em cursos, semi-
nários e webinars voltados para
soluções alternativas e inovado-
ras que promovam melhoria no
sistema de abastecimento e au-
mento da segurança hídrica.

3 – Avaliação das demandas
mensais de consumo de água e ela-
boração de previsões das capacida-
des de disponibilidade hídrica exis-
tente nos reservatórios municipais.

4 – Campanhas de sensibi-
lização e conscientização junto
à população sobre a problemá-
tica dos recursos hídricos em
nossa região e incentivos a
ações de educação ambiental
para uso sustentável da água.

5 – Campanhas de Incentivo a
ações de reuso de água, por meio do
aproveitamento de água pluvial para
atividades menos nobres e lavagem
a seco de veículos e calçadas.

FASE AMARELA OU MÉ-
DIA DIFICULDADE NO
ATENDIMENTO DE ÁGUA

1 – Elaboração de estraté-
gias, o mais rápido possível,
para diversificação de fontes
para o uso dos recursos hídricos
disponíveis, de acordo com as
necessidades prioritárias e dis-
ponibilidade hídrica da região.

2 – Elaboração de cadas-
tro prévio de caminhões pipas
pelas prefeituras e empresas,
sendo que os caminhões que
transportam água bruta não po-
derão transportar água potável,
devido ao risco à saúde pública
por contaminação da água.

3 – Incentivo a implantação de
novas tecnologias mais eficientes no
consumo de água, como o goteja-
mento na agricultura, o reuso na
indústria, e tecnologias inteligen-
tes e sustentáveis em escolas e pré-
dios públicos (torneiras e cisternas).

4 – Aumento do estoque de
suprimentos essenciais no trata-
mento de água para período de
pelo menos 6 meses. Buscar ar-
mazenar o estoque em depósitos
complementares caso não exista
capacidade nos espaços habitu-
almente utilizados para esse fim.

5 – Adotar estratégias para
contingenciamento dos eventos
extremos relacionadas as ações
de infraestrutura verde, tais
como a implantação de piscinões
ecológicos em áreas urbanas e
bacias de retenção em áreas ru-
rais, favorecendo a infiltração da
água no solo e, consequentemen-
te, a recarga do lençol freático e
manutenção das nascentes.

6 – Sensibilizar a população
quanto às consequências das
captações e lançamentos irregu-
lares, e aumentar a fiscalização
para impedir que elas aconteçam.

FASE VERMELHA OU
ALTA DIFICULDADE NO
ATENDIMENTO DE ÁGUA

1 – Criação de um Grupo
Gestor de Crise, que ficará res-
ponsável por executar ações es-
tratégicas que viabilizem a agi-
lização de providências emer-
genciais, caso necessárias.

2 – Execução de estratégicas
de emergência, incluindo captação
de água por fontes alternativas e
seguras, como as águas subterrâ-
neas, o abastecimento através de
caminhões-pipa e incentivos para
a redução do consumo de água
na agricultura e indústria.

3 – Mapeamento das comuni-
dades e regiões críticas ou sem aten-
dimento adequado aos serviços de
saneamento, a fim de garantir o
abastecimento seguro e consciente.

4 – Acesso, mapeamento e
cadastro pela prefeitura de to-
dos os poços de água subterrâ-
nea disponíveis no município.

5 – Promover o cadastramen-
to de reservatórios (açudes) públi-
cos e privados, independente do
porte, existentes no município, para
utilização em caso de emergência.
Já pensando formas na captação
da água disponíveis, nesses locais.

6 – Levantar a existência
de cavas de mineração, com
água armazenada no município
já providenciando, previamen-
te, o estudo da qualidade des-
sas águas e metodologias para
a catação e transporte dela.

7 – Promover o estímulo
junto a produtores rurais para
que construam cacimbas, reser-
vatórios em solo escavado, com
impermeabilização e cobertura
para evitar a evaporação da cap-
tação das águas de chuvas que
venham a ocorrer nesse período.

8 – Elaboração de um modelo
de decreto municipal com medidas
para o controle dos desperdícios de
água realizados pela população.

9 – Prever o direito à cidada-
nia e ao uso prioritário dos recur-
sos hídricos para o consumo hu-
mano e dessedentação dos animais.

10 – Fomentar o incentivo a
construção de “Piscinões Ecoló-
gicos” nas zonas urbanas e “Ba-
cias de Retenção” nas zonas ru-
rais e a instalação de “Cisternas”
nas residências, visando à cap-
tação de água das chuvas que
venham a ocorrer, para o aten-
dimento imediato as demandas
do momento e prevenindo-se
contra os impactos da estiagem.

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) vai realizar a
troca de tubos em trechos da adu-
tora que liga a Estação de Trata-
mento (ETA) Luiz de Queiroz à
Estação Elevatória de Água Tra-
tada (EEAT) Marechal Deodoro.
A manutenção acontece para subs-
tituir os tubos antigos que abaste-
cem a região de ao menos 20 bair-
ros da cidade. O serviço terá início
hoje (21), até a quarta-feira (23).

A adutora de chapa de aço e
diâmetro de 600 mm entrou em
operação em 1957, fazendo a liga-
ção entre as duas estações. O ser-
viço é necessário para troca de
parte da adutora que apresenta
desgaste e será substituída por
tubos novos, evitando instabilida-
des no fornecimento de água para
as regiões abastecidas pelo trecho.

Para execução dos serviços,
será necessário interromper a ope-
ração da adutora nos dias 21, 22 e
23 de maio. No período, o abaste-
cimento dos bairros será feito por
redes auxiliares, porém, pode ha-

ver períodos de baixa pressão e
instabilidades no abastecimento
de água para aqueles que não
possuem reservação própria.

Os bairros e regiões que podem
apresentar instabilidade são: Jar-
dim Elite, Jardim Caxambu, Higie-
nópolis, Bairro Verde, São Judas,
Agronomia, Vila Independência,
Nova América, Vila Monteiro, Mo-
rumbi, Piracicamirim, Jardim
Abaeté, Pompeia, Dois Córregos,
CECAP, Jardim São Francisco,
Santa Rita, Taquaral, Conceição,
Cidade Judiciária e proximidades.

Após a conclusão dos traba-
lhos o bombeamento será retoma-
do e a normalização do abasteci-
mento será gradativa. O Semae
pede a compreensão dos morado-
res no período, pois podem ocor-
rer pontos de baixa pressão em
razão dos serviços programados.
A recomendação é de economia
de água para aqueles que possu-
em reservação e assim manter o
abastecimento interno até a nor-
malização completa da rede.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Semae realiza troca de tubos em
adutora da ETA Luiz de Queiroz

Parte da tubulação antiga da ETA Luiz de
Queiroz para EEAT Marechal será substituída

Divulgação

Informações ao Chefe do Exe-
cutivo sobre a falta de médicos na
UBS do bairro Anhumas são soli-
citadas no requerimento 594/
2024, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL). A proposi-
tura foi aprovada na reunião or-
dinária desta quinta-feira (16).

Segundo o vereador, morado-
res do bairro Anhumas relataram
dificuldades em obter atendimento
médico na UBS devido à carência
de profissionais da área da saúde.

O requerimento questiona se
a Prefeitura possui conhecimento

AAAAANHUMASNHUMASNHUMASNHUMASNHUMAS

Requerimento questiona Executivo
sobre falta de médicos na UBS

da falta de médicos na UBS do bair-
ro Anhumas. Além disso, solicita
detalhes sobre o número atual de
médicos na unidade e indaga so-
bre as medidas planejadas para
suprir essa carência, incluindo a
existência de um cronograma
para contratação de médicos.

Também foram levantados
questionamentos sobre os desa-
fios enfrentados pela Prefeitura
na contratação e manutenção de
profissionais de saúde na rede
pública, especialmente relaciona-
dos à UBS do bairro Anhumas.
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Na manhã desta sexta-feira
(17), o vereador Josef Bor-
ges (PP) inspecionou a re-
forma que está sendo reali-
zada pela Prefeitura na Es-
cola Municipal “Maria Appa-
recida Lordello Beltrame”,
situada na rua Hermes Gre-
golin, no Parque São Ma-
theus. Recebido por Willian
Barbato, diretor da unidade,
o vereador discutiu as me-

lhorias e a manutenção que
estão sendo realizadas em
todo o prédio. “Agradeço o
acolhimento do diretor Willi-
an e de toda a equipe esco-
lar. Parabenizo-os pela ma-
neira exemplar de educar e
promover a construção de
valores nas crianças, que
serão responsáveis por con-
tinuar nossas ações no futu-
ro”, ressaltou Josef Borges.

PARQUE SÃO MATHEUS
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Instituto local participa da Marcha
da Classe Trabalhadora, em Brasília
Marcha, que reunirá trabalhadores de todo país nesta quarta-feira (22), é
pelo pleno emprego, melhores salários e valorização das aposentadorias

Um grupo de aproximada-
mente 50 dirigentes sindicais de
Piracicaba ligados ao Instituto Sin-
dical de Piracicaba parte nesta ter-
ça (21), com destino a Brasília,
aonde participará da Marcha da
Classe Trabalhadora, que reunirá
trabalhadores de todas as regiões
do país, que acontecerá na quarta
(22), e será marcada por manifes-
tação na Esplanada dos Ministé-
rios. A marcha, que terá concen-
tração às 8 horas,  em frente ao
Estádio Nacional Mané Garrin-
cha, está sendo organizada pelas
centrais sindicais e o Instituto
Sindical de Piracicaba, conforme
destaca o seu presidente Wagner
da Silveira, o Juca dos Metalúr-
gicos, estará presente ajudando
a engrossar esta manifestação
nacional dos trabalhadores.

De acordo com Juca dos Me-
talúrgicos, o  objetivo é apresentar
ao presidente Lula e ao Congresso
Nacional uma agenda que garanta
o pleno emprego, melhores salári-
os e o desenvolvimento econômico
e social do país. Entre as reivindi-
cações estão a revogação da Refor-
ma Trabalhista e da Previdência, a
revogação do Novo Ensino Médio,
e a valorização do serviço público,
além da valorização do salário mí-

Divulgação

Juca diz que o objetivo do Instituto Sindical é de ajudar
a engrossar esta manifestação nacional que visa garantir
e reestabelecer direito dos trabalhadores

nimo e das aposentadorias. “O Ins-
tituto Sindical de Piracicaba, que
reúne mais de 20 sindicatos, e que
representa mais de 200 trabalha-
dores da ativa e aposentados esta-
rá participando para cobrar a re-
vogação das medidas consideradas
anti-trabalhadores, aprovadas nos
governos dos ex-presidente Miche
Temer e Jair Bolsonaro, e que am-
pliaram os empregos precarizados
e tiraram o poder de compra das
pessoas, como a reforma trabalhis-
ta e a lei da terceirização”, destaca.

As centrais sindicais também
exigem a retirada do Projeto de
Emenda Constitucional (PEC) 32,
a chamada Reforma Administra-
tiva, da pauta do Congresso.
Apresentada pelo ex-presidente
Jair Bolsonaro, a PEC é conside-
rada um “ataque que pretende
destruir os serviços públicos, pri-
vatizar o que for possível e piorar
as condições de vida da população”,
segundo as centrais sindicais.

O presidente do Instituto
Sindical diz que na pauta das
centrais sindicais que será leva-
da ao governo Lula e ao Congres-
so Nacional estão: Pela regula-
mentação da Convenção 151, que
garante aos servidores o direito
à negociação coletiva, contra a

desvinculação das receitas da
Educação e da Saúde, por reajus-
te salarial digno aos servidores,
pela reestruturação de carreiras
e realização de concursos públicos,

pelo piso da educação, pelo piso da
Enfermagem, pelo fim da contri-
buição de aposentados para a Pre-
vidência e pelo descongelamento do
tempo de serviço da pandemia.

No decreto legislativo 40/
2023 que concede o Título de “Ci-
dadã Piracicabana” à engenheira
agrônoma e gestora ambiental,
Nancy Aparecida Ferruzzi Tha-
me, os autores da propositura, ve-
readores Ary Pedroso Jr. (PL) e
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A cidade é Sua assegu-
ram a honraria à ex-parlamen-
tar. A reunião solene acontece hoje
(21), às 19h, no salão nobre “Helly
de Campos Melges”, no prédio
principal da Câmara, rua Alferes
José Caetano, 834, Centro.

Na aprovação da homena-
gem, em 1º de dezembro de 2023,
a vereadora Silvia Morales fez de-
claração de voto na reunião ordi-
nária  para falar que a homena-
geada possui um currículo “in-
questionável”. “Ela é uma pessoa
muito dinâmica, inteligente, de-
dicada, adora o que faz, acho que
está no lugar certo como enge-
nheira agrônoma na Secretaria da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento)”,
concluiu a vereadora. “É uma pes-
soa que tem um amor incondicio-
nal pela cidade”, complementou
Wagner de Oliveira (PSD), o Wag-
não, que atua também como pre-
sidente da Casa de Leis, ao fazer
justificativa de voto favorável.

Nancy é natural de Lucélia-SP
sendo formada em engenharia
agronômica pela Esalq/USP (Esco-
la Superior de Agricultura “Luiz de
Queiroz”), considerada a escolha
pela profissão “uma paixão à pri-
meira vista”, descreve a propositu-
ra. Também é graduada em direi-
to, pós-graduada em gestão am-
biental e ciência política. Foi casa-

da com Antonio Carlos de Men-
des Thame que construiu uma
trajetória política em Piracicaba.

Nancy vivenciou a atuação
política desde muito jovem, atuou,
na capacitação política, no fortale-
cimento da participação feminina
e na elaboração de políticas públi-
cas. Foi presidente estadual e vice-
presidente nacional do segmento
mulher e integrou a diretoria do
Instituto Teotônio Vilela. Também,
como diretora de um Horto Muni-
cipal, respondeu pelas políticas
ambientais no município. Em 2016
candidatou-se à vereança, sendo
eleita, cargo no qual trabalhou para
encaminhar as demandas da po-
pulação e apresentar projetos que
possam contribuir para a melhoria
da qualidade de vida das pessoas.

Durante seu mandato parla-
mentar, dedicou-se, prioritaria-
mente, a três eixos de trabalho:
gestão e planejamento territorial
sustentável; defesa dos direitos e
proteção das mulheres; e forma-
ção política e cidadania. As ações
desenvolvidas buscaram promo-
ver a sustentabilidade nas áreas
rurais, o empreendedorismo fe-
minino e o fortalecimento da re-
presentatividade da mulher nos
espaços de poder e decisão.

Atualmente, Nancy está à
frente da Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento onde
instituiu diversos novos progra-
mas e reestruturou os existentes.
A Secretária aponta que um dos
principais objetivos da Sema é dar
apoio e fomento à agricultura fami-
liar de Piracicaba e melhorar a se-
gurança alimentar e nutricional da
população, relata a propositura.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Nancy Thame recebe Título
de “Cidadã Piracicabana”

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Centro de Reabilitação Piracicaba irá se apresentar na Câmara

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

O Centro de Reabilitação Pi-
racicaba (CRP), representado
pela coordenadora Rebeca Padu-
lla, irá apresentar os diversos
serviços prestados pela institui-
ção durante a suspensão do ex-
pediente da Reunião Ordinária
do dia 19 de setembro de 2024.

De iniciativa do vereador

André Bandeira (PSDB), o reque-
rimento 580/2024, que suspen-
de o expediente por até 30 minu-
tos durante a sessão foi aprova-
do na reunião ordinária desta
quinta-feira (16). No texto da pro-
positura, André Bandeira desta-
ca a relevância dos serviços ofe-
recidos pelo CRP para a comu-

nidade local e a necessidade de di-
fundir essas informações entre os
vereadores e a população em geral.

O requerimento se baseia no
artigo 124, §5º, inciso III, do Regi-
mento Interno da Câmara Munici-
pal, que permite a suspensão do ex-
pediente para discussão de assun-
tos de elevado interesse público.

O objetivo é garantir que a
apresentação do Centro de Re-
abilitação seja incluída na pau-
ta da Reunião Ordinária, pro-
porcionando uma maior cons-
cientização e valorização das
atividades desempenhadas em
prol da inclusão e reabilitação
de pessoas com deficiência.
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FALECIMENTOS
SRA. VILMA MENEZES RODRI-
GUES faleceu dia 17, nesta cida-
de, contava 81 anos, filha dos fi-
nados Sr. Amantino Correa de Me-
nezes e da Sra. Luiza Donato de
Menezes, era viúva do Sr. Antonio
Rodrigues; deixa os filhos: Ivana
Maria P. Nogueira dos Santos, ca-
sada com o Sr. João Nogueira dos
Santos; Claudinei Luis Pereira, ca-
sado com a Sra. Valdirene Apare-
cida de Oliveira Duarte e Valdinei
Aparecido Pereira, falecido, dei-
xando viúva a Sra. Rosangela
Aparecida D. Pereira. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 18, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AIRTO APARECIDO XAVIER
faleceu ontem, na cidade de Cam-
pinas/SP, contava 75 anos, filhos
dos finados Sr. Lindolpho Xavier e
da Sra. Santa Bagna Cabral. Deixa
irmãos, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. Seu corpo foi trans-
ladado para o Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, onde
será realizada hoje às 07h30 a Ce-
rimônia de Homenagens Póstumas
no “Salão Nobre”. Procedimentos
de Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HERMINIA DETONI CASTI-
LHO faleceu dia 18, na cidade de
Leme/SP, contava 101 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Detoni e da
Sra. Joanna Birollo, era viúva do
Sr. Manoel Castilho Hidalgo; deixa
os filhos: Carlos Castilho Detoni, ca-
sado com a Sra. Cacilda Ali Casti-
lho; Iraides Castilho Martines, viú-
va do Sr. Mario Martines; Dirce Cas-
tilho Malusa, casada com o Sr. Aldo
Silvio Malusa, ambos falecidos;
Maria Laudina Castilho de Oliveira,
viúva do Sr. João Batista de Olivei-
ra; Manoel Fernando Castilho, ca-
sado com a Sra. Expedita da Silva
Castilho; Jose Ari Castilho Detoni,
casado com a Sra. Ernestina Ca-
margo Castilho; Deise de Fatima
Castilho, casada com o Sr. Grego-
rio Camargo e Denas de Almeida,
casado com a Sra. Fatima de Al-
meida. Deixa netos, bisnetos, tata-
ranetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 18, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“03”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA LUCIA EVANGELIS-
TA MORAES faleceu dia 18, nes-
ta cidade, contava 76 anos, filha
dos finados Sr. Osorio Antonio
Evangelista e da Sra. Mariana An-
tedomenico Evangelista, era viúva
do Sr. Wlademir de Paula Moraes;

deixa as filhas: Janaina de Paula
Moraes e Naiara de Paula Moraes.
Deixa irmãos, sobrinhos, tia, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 19,
saindo o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA DE JESUS OLI-
VEIRA CARRERA faleceu dia 18,
nesta cidade, contava 94 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Olegario
de Oliveira e da Sra. Amalia Biten-
court de Oliveira, era viúva do Sr.
Plinio Carrera; deixa os filhos: Ma-
ria Aparecida de Oliveira Carrera;
Sylvia de Oliveira Carrera Porta,
casada com o Sr. Dario Elsner
Schikierski e Ana Paula Carreara
Deangeli, casada com o Sr. Jose
Deangeli Junior. Deixa irmã, sobri-
nhos, netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 18, tendo saído
o féretro às 16h30 da sala “C” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BATISTA VIEIRA MI-
RANDA faleceu dia 18, nesta ci-
dade, contava 70 anos, filho dos
finados Sr. Benedito Vieira de Mi-
randa e da Sra. Terezinha Maria
da Conceição, era casado com a
Sra. Viviane de Fatima Marques da
Silva; deixa os filhos: Andre Luis
Vieira de Miranda, casado com a
Sra. Miriam Trevisan; Fabiana Vi-
eira de Miranda; Fernanda Miran-
da Cosmo, casada com o Sr. Cice-
ro Cosmo; Joyce Caroline Baladeli
de Miranda Hirata; Fernando Zan-
nini; Marlon Marques Miranda e
Raquel Terezinha Marques Miran-
da. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 19, saindo
o féretro às 13h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Safira”, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDEMIR GRABERT fale-
ceu dia 18 p.p, nesta cidade, con-
tava 66 anos, filho dos finados
Sr. Sebastião Grabert e da Sra.
Dilce Michetti Grabert, era casa-
do com a Sra. Rosa Maria de Lima
Grabert; deixa as filhas: Gislaine
Grabert Pettan, casada com o Sr.
Ricardo Jose Pettan e Giovana
Grabert, casada com o Sr. Fabia-
no Morato. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 14h30 da
sala “A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para referi-
da necrópole. À família e amigos

enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERCILIA MARIA DE JESUS
BATISTA faleceu dia 18 p.p., nes-
ta cidade, contava 71 anos, filha
da Sra. Jovina Maria de Jesus, fa-
lecida, era viúva do Sr. Jose Go-
mes Batista; deixa os filhos: Adel-
son Gomes Batista, casado com a
Sra. Eliandra Cristina dos Santos
Gomes; Valdinei Gomes Batista, ca-
sado com a Sra. Eliane Gonçalves
dos Santos; Vanderlei de Jesus
Batista, casado com a Sra. Leticia
Maria Cabreira Batista; Claudia Go-
mes Batista, casada com o Sr. Gil-
berto; Genaci Batista de Jesus;
Roberto Gomes Batista, casado
com a Sra. Rosalina Cordeiro dos
Santos e Maria de Fatima Gomes
Batista. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00 da
sala “03” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEONARDO PEREIRA DA SIL-
VA faleceu dia 18 p.p, nesta cida-
de, contava 59 anos, filho dos fina-
dos Sr. Geraldo Pereira da Silva e
da Sra. Maria Josefa Bueno; deixa
os filhos: Amanda Stefane Pereira
da Silva, casada com o Sr. Israel
Soares da Rocha Neto e Laura Pe-
reira da Silva. Deixa irmãos, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
13h30 do Velório da Saudade, sala
“03”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA BRAN-
DÃO SANTOS faleceu dia 18 p.p.,
na cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 49 anos, filha dos fina-
dos Sr. Cazuza Pereira Brandão
e da Sra. Elisia Amaral Brandão,
era casada com o Sr. Romildo
Antonio Pereira Santos; deixa os
filhos: Rodrigo Aparecido Brandão
Santos, casado com a Sra. Bruna
Rafaela Marconato Santos e Ri-
cardo Brandão Santos, casado
com a Sra. Amanda Paris de Mo-
raes Santos. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, às 11h00
no Cemitério Municipal da cidade
de Rio das Pedras/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANICE DE NAZARETH GO-
MES PESSANHA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 58 anos,
filha dos finados Sr. Eraldo Pes-
sanha e da Sra. Maria Valdea
Gomes Pessanha. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, às 10h00
no Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CRIVELLARI faleceu
dia 18 p.p., nesta cidade, contava
90 anos, filha dos finados Sr. Do-
mingos Crivellari e da Sra. Yolanda
Crivellari, era viúva do Sr. Augusto
Denardi; deixa os filhos: Angela
Maria de Jesus Denardi Pedreira,
casada com o Sr. Jose Edson Jorge
Pedreira; Jose Geraldo Denardi,
casado com a Sra. Antonia Rodri-
gues e Lucia Helena Denardi Lon-
gatti, casada com o Sr. Mauro Fer-
nando Longatti. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. O
velório ocorreu anteontem das
08h30 às 10h45 na sala “Rubi” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 11h00 para a re-
alização da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS APARECIDO BOS-
COLO faleceu dia 18 p.p., nesta
cidade, contava 66 anos, filho dos
finados Sr. Mario Boscolo e da Sra.
Olinda Correa Boscolo, era casa-
do com a Sra. Roseli Marchete
Boscolo; deixa os filhos: Piterson
Murilo Boscolo; Carlos Boscolo e
Manoel Boscolo. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 13h00 do
Velório da Saudade, sala “07”, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JORGE HENRIQUE DA CRUZ
faleceu dia 18 p.p., nesta cidade,
contava 72 anos, filho dos finados
Sr. Geraldo Cruz e da Sra. Carmen
da Silva Reino Cruz, era casado
com a Sra. Lucia Beraldina Di Lo-
reto da Cruz; deixa os filhos: Fabi-
ana Munhoz Di Loreto da Cruz; Fa-
biola Munhoz Di Loreto da Cruz
Akita, casada com o Sr. Adriano
Heleno Akita e Leandro Munhoz Di
Loreto da Cruz. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h30 do Velório
Memorial Bom Jesus de São Pedro/
SP, sala “01”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA DE MELO AL-
VES faleceu dia 18 p.p., nesta
cidade, contava 75 anos, fi lha
dos finados Sr. Vitorino de Melo
e da Sra. Maria Madalena Alves,
era casada com o Sr. Natalio Al-
ves; deixa os filhos: Giovani; Elo-
ina; Vera Lucia; Marilda; Reginal-
do e Everaldo. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala ”03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA QUITERIA DE JESUS
DE LIMA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 88 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Lourenço
da Silva e da Sra. Quiteria Maria
de Jesus da Silva, era viúva do
Sr. Joaquim Felix de Lima. Deixa
filhos, noras, netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 17h15 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ODILA FRACETO MELEGA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. Santo Fraceto e da Sra.
Virginia Menochelli, era viúva do
Sr. Orlando Melega. Deixa filhos,
genros, noras, netos, bisnetas,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Saltinho/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA REGINA LEITE fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 51 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Carlos Leite e da
Sra. Maria Aparecida Guastalla
Leite, era casada com o Sr. Ro-
gerio Aparecido Alves; deixa os
filhos: Erik Augusto Alves; Jeni-
fer Cristina Leite Alves; Isaque
Samuel Leite Alves e Giovanna
Vitoria Leite Alves. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 09h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BATISTA DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 70 anos, filho dos
finados Sr. Otavio de Oliveira Rosa
e da Sra. Ana Messias Rosa; dei-
xa os filhos: Nadya Lucy Oliveira;
Neydson Oliveira, casado com a
Sra. Michelle Cavaleri e Neylor Oli-
veira. Deixa o neto: Nycolas, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO SILVA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 73 anos, filha dos finados
Sr. Antonio Silva e da Sra. Maria
Rosa Gonçalves. Deixa familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DORACY APARECIDA GO-
MES BOTÃO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 73 anos, filha
dos finados Sr. Luiz Botão e da
Sra. Maria Hadler Botão; deixa a
filha: Vana Mara Gomes Botão,
casada com o Sr. Luis Fernando
Spadão. Deixa os netos: Nicole
Spadão e Diego Spadão, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, às
16h30 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON LAZINHO CORAL fa-
leceu ontem, nesta cidade, conta-
va 79 anos, filho dos finados Sr.
Angelo Jose Coral e da Sra. Ade-
laide Moretti Coral, era viúvo da
Sra. Aparecida Samuel Coral; dei-
xa os filhos: Mariana Aparecida
Coral, casada com o Sr. Marcio
Casares; Marcos Antonio Coral e
Marcelo Coral, casado com a Sra.
Luciana Patricio Coral. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
“05”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NILTON JOSÉ DE CAMARGO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 53 anos, filho dos finados
Sr. Benedicto de Camargo e da
Sra. Lazara Laureano de Camar-
go, era casado com a Sra. Tania
Cristina Diorio de Camargo; deixa
os filhos: Sabrina Diorio de Ca-
margo e Renan Diorio de Camar-
go. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório da Saudade, sala
“01”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO BENJAMIM MIGUEL
CAMOLEZI AMORIM faleceu on-
tem, nesta cidade, fi lho do Sr.
Pedro Henrique Amorim do Nasci-
mento e da Sra. Rebeca Camolezi
da Silva. Deixa irmã, avós, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi  real izado ontem às
15h00 no Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ANDRÉ ROMERA faleceu 18pp
na cidade de Piracicaba, aos 93
anos de idade, era casado com a
Sra. Augusta Vitali Romera. Era fi-
lho do Sr. Antonio Romera e da Sra.
Gracia Rubia, falecidas. Deixa os
filhos: Ivone Romera Domingues;
falecida, Jorge Romera. Deixa nora,
netos, bisneto, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 17:00 horas sain-
do a urna do Velório Municipal de
Vila Rezende Sala – 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JORGE BARRETO GUIMA-
RÃES faleceu dia 18pp na cidade
de Piracicaba, aos 81 anos de ida-
de, era casado com a Sra. Maria
Aparecida de Jesus Gumarães. Era
filho do Sr. João Bonifacio Guima-
rães e da Sra. Eduarda Tereza Bar-
reto, falecidos. Deixa os filhos: Ma-
rinaldo, Jorge, Silvia; falecida, Cris-

tina, Marselena. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O velório
ocorreu no Memorial Metropolitano
de Piracicaba – Sala Diamante das
08:00 as 13:00 horas, e o seu se-
pultamento deu-se anteontem  as
13:30 horas, seguindo em auto fú-
nebre para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ NELSON ZOPI faleceu
anteontem na cidade de Charque-
ada, aos 67 anos de idade, era ca-
sado com a Sra. Rita de Fatima
Cabral Zopi. Era filho do Sr. Anto-
nio Zopi e da Sra. Joanna Macchi
Zopi, falecidos. Deixa os filhos:
Rafael Luiz Zopi, Davi Ricardo Zopi
casado com Luciana Lima Araújo,
Paulo Tarso Zopi casado com Ja-
naína Romeiro Zopi, Felipe Mateus
Zopi, Andre Luiz Zopi, Talita Cristi-
na Zopi. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 17:00 horas, sa-

indo a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Charqueada, seguindo
para o Cemitério Municipal de Char-
queada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CONCEIÇÃO APARECIDA
FERREIRA DE ALMEIDA faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 76 anos de idade, era casada
com o Sr. Domingos Antonio Costa
de Almeida. Era filha do Sr. Altivo
Jose Ferreira e da Sra. Josefina de
Araujo Ferreira, falecidos. Deixa os
filhos: Sandra Cristina de Oliveira
casada com Marcos Fernandes,
Rosalina de Olveira casada com
João Batista de Oliveira, Rosangela
de Oliveira Correa casada com Dir-
ceu Bento Correa e Sidney de Oli-
veira (ja falecido). Deixa os entea-
dos: Luciano, Rosimeire, Roselaine
e Walter. Deixa netos, bisnetos e
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem as
15:00 horas, saindo a urna mortuá-

ria do Velório Municipal de Rio das
Pedras - Sala 01, seguindo para o
Cemitério Parque da Paz de Rio das
Pedras. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA VERA SANCHO
faleceu anteontem na cidade de São
Carlos, aos 76 anos de idade. Era
filha do Sr. Chrispini Sancho e da
Sra. Suzana Sanders Sancho, fa-
lecidos. Deixa a filha: Vera Maria
Rocha Rossi. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a ci-
dade de Itirapina e o seu sepulta-
mento deu-se anteontem as 16:00
horas, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Itirapina, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Itirapina. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HORACIO ROSA CARDOSO
faleceu anteontem na cidade de Pi-

racicaba, aos 52 anos de idade e
era casado com a Sra. Neusa Ma-
ria de Campos Cardoso. Era filho
da Sra. Adelina Rosa Cardoso, fa-
lecida. Deixa o filho: Bruno Henri-
que Cardoso casado com Karen
Bonfim Cardoso. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 10:30 horas,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JESUS TONELI LOPES fale-
ceu anteontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 71 anos de idade
e era casado com a Sra. Juliana
das Graças Novais Lopes. Era fi-
lho do Sr. João Lopes Morato e da
Sra. Egidia Toneli Lopes, falecidos.
Deixa os filhos: Jeverson e Flavio.
Deixa demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de Hor-
tolândia e o seu sepultamento deu-
se ontem as 11:00 horas, saindo a
urna mortuária da Capela no Ce-
mitério Parque Hortolândia, seguin-
do para o Cemitério Parque Horto-
lândia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WILSON APARECIDO DA CU-
NHA CALDEIRA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba, aos
75 anos de idade e era casado
com a Sra. Sueli de Fatima Caldei-
ra. Era filho do Sr. Nestor da Cu-
nha Caldeira e da Sra. Rumilde
Andriolli Caldeira, finados. Deixou
os filhos: Jefferson da Cunha Cal-
deira; Janaina Caldeira de Lima
casada com Gleison Luis Baptista
de Lima; Juliano da Cunha Caldei-
ra casado com Manoela Tatiane da

Silva Caldeira; Jonathan da Cunha
Caldeira. Deixa ainda netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem às
13:00 horas, saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba - Sala Diaman-
te, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EDELYN PIRES faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba
aos 42 anos de idade e era ca-
sada com Sr. Claudinei Alves de
Andrade. Era filha do Sr. Dorival
Pires e da Sra. Maria Lucia Pinto
de Oliveira Pires, falecidos. Dei-
xou o filho: Willian Walace Pires
Andrade. Deixa ainda demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 08:00
horas, saindo a urna mortuária
do velório Municipal de Vila Re-
zende – Sala 01, seguindo para
o Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SHOICHI FUJIGAKI faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
aos 91 anos de idade e era casado
com a Sra. Aiko Fujigaki. Era filho
do Sr. Kasuke Fujigaki e da Sra.
Tome Fujigaki, falecidos. Deixou os
filhos: Massakattsu Fujigaki; Kazue
Sasaki; Myuki Fujigaki Kinoshita;
Harumi Ito. Deixa ainda netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 16:30 horas saindo a urna mor-
tuária do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição – Sala A, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.



A16
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 21 de maio de 2024


